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БОЛЬШЕВИСТСКАЯ
ОРГАНИЗОВАННОСТЬ НА УБОРКЕ
УРОЖАЯ И ХЛЕБОЗАГОТОВКАХ

Выполняя постановление Централь- -которую 
ного Комитета партии от 
1945 года б дальнейшем

обслуживает .специальная 
10 марта' бригада колхозников. Коммунист, ра-бо- 

укрепленип; тающий здесь в качество парторга пли 
продовольственной базы промышленных агитатора, не может Подменять брига-. 
центров Свердловской области, наша' дира. По он обязан, как партийный 
областная партийная организация обес- человек, интересоваться всем. Его пря- 
печила успешное проведение весеннего мой долг — позаботиться о правильной 
сева и выращивание высокого урожая, организации труда на основе сделыцп- 
Одиовременно она вывела жпвотноводст- пы, об участии ®сех колхозников в со
ве на широкую дорогу развития. Об- циалистическом соревновании, об уст- 
ласть завоевала Красим Знамя Государ- ройстве крытого тока, правильном ше
ственного Комитета Обороны.

Эти успехи радуют всех нас, но они 
не должны вскружить нам головы. I 
Большевикам, советским -людям, — 
учпт товарищ Сталин, — не пристало I 
зазнаваться, почивать на лаврах. Об; 
этом особенно следует помнить сейчас,! 
когда перед партийной организацией | 
во весь рост встали важнейшие задай:-1 
своевременно и без потерь убрать хоро-1 
пшй урожай, образцово выполнить го-1 
сударственный план хлебозаготовок. На чен партийным 
разрешение этих задач необходимо моби- 
лпзовать все сплы партийной органи
зации, поднять широкие массы трудя
щихся.

Сейчас, когда в сельском хозяйстве 
наступил самый ответственный период, 
повысились требования к' партийному I 
руководству. Нужна четкая оператив-| 
иость в проведении всех, мероприятий! 
пр выполнению постановления Совнар-1 __ ш
кома СССР п ЦК ВКП(б) об уборке уро-. I гектаров уборочной площади,

те зерна и бесперебойной вывозке его 
на заготовительный пункт. Конечно; 
хозяйственные вопросы не могут засло
нять собою лартиппо-политпчесюих воп
росов. Коммунист — вожак масс. И он 
обязан словом и делом вести за собой 
массы, вдохновлять их на самоотвер
женный труд, на выполнение долга 
перед Родиной.

П так должно быть всюду, куда бы 
'.ни был поставлен коммунист. Он облё- 

I доверием и обязав' ! 
выполнять поручение не формально, а 

. с душой, проявлять инициативу, все- 
‘ мерно добиваться ускорения уборки и 

хлебосд-ач улучшения работы МТС.
В районе деятельности каждой МТС 

имеются крупные (Колхозы. Их также 
I необходимо выделить, взять под особое 
наблюдение и помочь пм быстрее уб- 

в“ рать хлеб и рассчитаться с государ
ством. Цо решению обкома партии в 

I каждый колхоз, имеющий 500 и более.
.... паправ- 

жая и заготовках сельскохозяйственных | ляются ответственные партийные ра- 
продуктов в 1945 году. Нужна везде и | ботинки из горкомов и райкомов пар
на всем большевистская организован-1 тли. В их обязанности входят: помощь 
ность, энергия, настойчивость и желез-j правлениям колхозов в хозяйственной 
ная воля, ломающая все и всяческие деятельности, проведение политической 
препятствшя на пути к цели: одержать [Работы, организация социалистического 
победу н.а уборке урожая и заготовках 
сельскохозяйственных продуктов.;

Но при всем этом требуется строго 
соблюдать золотое большевистское пра-| 
впло: крепко держать в руках основ
ные. решающие звенья, чтобы выта
щить всю цепь, то-есть обеспечить вы-; 
полпение плавав уборки п сдачи хлеба 
государству. Надо выделить главные 
участки в многообразной работе и пра
вильно расставить партийные силы, 
сосредоточив их именно на этих уча
стках.

Успех уборки и хлебосдачи будет, 
несомненно, решать работа МТС. Ма
шинно-тракторная станция в 
хозяйственном производстве 
такую же роль, как танковая часть 
пехотном соединении. Если комбайны и 
молотилки будут работать бесперебойно 
и на полную мощность, то -косовица, 
молотьба и вывозка хлеба на заготови
тельные пункты пойдут словно по кон
вейеру. Следовательно, производствен
ную деятельность МТС надо 
вать, как основное звено в борьбе 
своевременное проведение уборки и хле
бозаготовок.

Из этого само собою напрашиваются порядок, обеспечивающий быструю прп- 
выводы: усилить партийное влияние в'емку хлеба. Надо-направить на загото-

Шире распространить почин комсомольцев артели „Страна Советов'1
ПОБОЕВОМУ ОРГАНИЗОВАТЬ МОЛОТЬБУ И ХЛЕБОСДАЧУ!

= Красные обозы 
с хлебом

(по теле
молодежь 
с первых 
застрель. 

полях, 
заме- 

По предло-

ЦЕННАЯ ИНИЦИАТИВА 
КОМСОМОЛЬЦЕВ

ПЫШМА, 16 августа 
{ фону). Комсомольцы и 
| колхоза- «Страна Советов» 

" дней уборки выступили
! щиками соревнования на 

Сейчас они проязили новую, 
нательную инициативу.

1 жению комсомольцев вчера был ор- 
р ганизован красный обоз с хлебом. 
| Начальником обоза была назначена 

одна из лучших стахановок полей 
I Поля Меньшенина. В этот, день мо

лодежь вывезла на заготовительные 
пункты 250 пудов ржи нового 

Ч урожая.
I Вечером по почину комсомольцев 
i была организована ночная молотьба, 
| а чуть свет молодые патриоты сно. 
I ва стали грузить хлеб на подводы. 
I Сегодня они вывезли на заготови

тельные пункты 350 пудов ржи.
Подводы украшены флагами, 

зунгами, призывающими досрочно 
выполнить первую колхозную запо. 
ведь—хлебосдачу.

Почин комсомольцев артели 
‘ «Страна Советов» распространяется 

I сейчас по всему району.
П. НОВОСЕЛОВ.

Секретарь Пышминского райкома 
ВЛКСМ.

ло.

ОВОЩИ-ГОСУДАРСТВУ
КРАСНОУФИМСК, 16 августа. ‘Пере

довые колхозы досрочно сдают овощи 
и ранний -картофель государству. Вслед 
за колхозом «Никитинское» приступи
ли к вывозке овощей на заготовитель
ные пункты члены . артели «Первое 
мая». Они доставили около 100 пудов 
огурцов и капусты. Артель «Обвине
ние» уже едала 25 пудов лука и огур
цов.

За несколько дней 
государству более 400 
и ранних овощей.

соревнования, осуществление па деле 
индивидуальной сделыигапы, забота о 
своевременном проведении сева озимых, 
ускорении уборки урожая и' хлебопо
ставок;

И в МТС, и в колхозах всю работу 
необходимо подчинить досрочному вы- 

I полнению плана хлебозаготовок, реали
зации обязательств во Всесоюзном со
циалистическом соревновании в честь 
нашей Победы. Вывозке хлеба и дру
гих продуктов государству—повседнев
ную большевистскую заботу! Именно 
вывозка хлёба является важнейшим 
звеном в цепи всех процессов сельско
хозяйственного производства. Поэтому 
на первом плане должна быть борьба 
за график вывозки хлеба? государству, 
а она повлечёт за собой ускорение об
молота, вязки снопов и других поле- 
вых работ.

На вывожу хлеба 
лучших колхозников, 

i транспортные бригады 
(прошлых лет парторгов 
(разжечь соревнование средн возчиков, 

расцепи- Пёльзя оставлять без внимания и зато- 
за товительиые пункты, от четкой работы, урожая ржи. На току уже третий день 

гудит конная молотилка.
Молотят рожь в колхозах «Красный 

Октябрь», «Первое мая» и в других.

колхозы сдали 
пудов картофеля

сельско- 
залимает 

в ОБМОЛОТ

надо подобрать 
выделить в 
по примеру 

и агитаторов,

ОРГАНИЗОВАЛИ
МАХНЕВО, 16 августа (по телефону 

от соб. корр.). На токах загудели моло
тилки. Рожь, нажатая еще вручную в 
колхозе «Путь Ленина», 
МТС, быстро подсохла.
■колхоза, не остап.гвдивая 
бов; одновременно ведут обмолот нового

Кишкпнской
Руководители 

косовину хле-

которых также вявиеит .успех хлебоза
готовок. Здесь необходим твердый рас-

МТС, пронизать вею ее деятельность 
духом большевистской организован
ности, активизировать работу всех до 
единого коммунистов' МТС, прикрепить к 
МТС лучшие силы из числа партийного 
актива во главе с секретарем райкома 
партии, председателем исполкома рай
совета или заведующим райземотделом I 
и т. п. Прикрепленные должны полу
чить определенные' задания. Известно, 
что в МТС наиболёе важными и 
пенными участками производства 
ляются: комбайновые агрегаты, 
тилкп, нефтебаза, ремонтная 
ская. На этих участках и нужно рас
ставить силы. Каждый коммунист дол
жен отвечать перёд райкомом за опре
деленную работу, проявлять высокую 
бдительность, быть организатором и 
агитатором, показывать пример беспар
тийным. __________  ______

Возьмем работу сложной молотилки; ванпи в честь Победы!

жпз- 
яв- 

моло- 
мастер-

вительные пункты коммунистов и 
комсомольцев в качестве организаторов 
приемки хлеба.

Вывозка; хлеба государству началась 
во многих колхозах.- Но опасно пола
гаться в*этой деле на самотек. Борьбу 
за хлеб надо организовать. Хороший 

I почин сделали пыпгминскпе комсомоль
цы. Больше красных обозов * с хлебом 
на заготовительные пункты!

Нет сейчас более важной хозяйствен
но-политической задачи для всех пар
тийных организаций, как проведение 
уборки урожая без потерь п выполне
ние плана хлебозаготовок. Большевист
ская организованность, железная дис- 
циплина, высокая сознательность и 
активность сельских коммунистов—вот 
что может наверняка обеспечить победу 
на уборке и хлебозаготовках.

За боевую работу, за первенство во 
Всесоюзном социалистическом соревно-

Электрификации колхозов—большевистский размах

На призыв манчажцев
ПОКРОВСКИЙ РАЙОН БУДЕТ ЭЛЕКТРИФИЦИРОВАН 

ПОЛНОСТЬЮ
ПОКРОВКА, 15 августа (по телефо- > 

ну от соб. корр.). Покровский райком 
ВКП(б) об'судил обращение слета-строи
телей электростанций Манчажс-кого 
района. Ознакомившись с опытом пере-1 
дового по электрификации района и 
подсчитав свои возможности, рай-ком 
принял решение электрифицировать 
не 22 колхоза, как предусмотрено пла
ном, а всё 39 колхозов. Тогда Покров
ский район также станет районом 
сплошной электрификации.

Представители райкома партии и ис
полкома райсовета уже выехали в кол
хозы, чтобы мобилизовать колхозную 
общественность па быстрейшее прове
дение подготовительных работ—копку 
ям, подвозку • столбов и прочее.

Особое внимание уделяется электри
фикации молотьбы. В колхозах «Урал», 
имели Чапаева, плени Калинина, «Заре 
навстречу» уже подтягиваются лилии 
к то-кам.

Прп обсуждении обращения манчаж
цев многие справедливо возмущались 
бюрократическим отношением треста 
Сельэлектро к инициативе колхозников.

СЕВ ОЗИМЫХ
КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ, 16 

(по телефону от соф корр.). 
Барабановского, Беловодского

августа 
Колхозы 
и Пиро

говского сельсоветов приступили к
озимых. Организованно идет сев в 
хозах Пироговского сельсовета, 
уже посеяно более 50 гектаров, 
проводится сортовыми семенами и 
хорошо подготовленной земле.

севу 
кол- 
Там 
Сев 

на

ВЫПОЛНИЛИ ГОДОВОЙ 
ПЛАН ТРАКТОРНЫХ 

РАБОТ
АРАМИЛЬ, 16 августа (по телефону 
спец, корр.) Арампльская МТС вы- 

план тракторных ра- 
процента

Небывалый рекорд
КОЛХОЗНИЦА БОЯРСКАЯ ВЫЖАЛА ЗА ДЕНЬ 

35 СОТОК
ТУРИНСК, 16 августа (по телефону). | придет тов. Боярская раньше других, 

соседки—не сде-Когда в артели имени Свердлова при- заглянет на участок 
ступили к выборочной уборке, тов. лада ли она больше.
Боярской, как и другим колхозницам, 
отвели участок. Патриотка с первого поставить рекорд. В 
же дня работала, не покладая рук.
Чуть свет выйдет она на своп участок, каждую секунду. Когда бригадир цри- 
а уходит с поля, когда, уже темно. I иял у нее работу, то оказалось, ■ 

Между жницами разгорелось со-I она за день выжала ,35 соток 
циалистпческое соревнование. Бывало | Это почти три дневных нормы.

На проверке

14 августа тов.

оотала, учитывая

Боярская решила 
этот день, она ра- 
каждую минуту,

что 
ржи.

соревнующиеся районы
(ДАННЫЕ НА

ЕЛАНСКИЙ

Секретарь райкома ВКП(б) 
тов: СМОЛИН

Председатель исполкома райсовета 
тов. ТАРАСОВ

15 АВГУСТА)
КРАСНОПОЛЯНСКИЙ

Секретарь райкома ВКП(б) 
тов.

Председатель
ТОВ;

НАПЫЛОВ
исполкома райсовета 

ВЕЛИКАНОВ

Убрано ржи
30,5 процента

Работает жаток
120 из 129

Работает комбайнов
20 из 88

Обмолочено ржи
с 244 гектаров

Посеяно озимых
177 гектаров

Убрано ржи
12,2 процента

Работает жаток
65 из 145

Работает комбайнов
4 из „ 70

Обмолочено ржи
с 300 гектаров

Посеяно озимых
70 гектаров

Каждый колхозник колхоза. «Красный куртугуз», Богданбвичского района, 
получил участок для уборки. На снимке: бригадир колхоза И. С. ПОХА- 

!ЛУЕВ отводит участок колхознице К. Н. ЕЖОВОЙ.
Фото А. МАРТЫНОВА.

От Генерального штаба
Красной Арии

КОЛХОЗЫ Еланского района идут впереди по уборке урожая. Они уб
рали в два с половиной раза больше, чем краснополянские колхозы, 
хотя условия в обоих районах одинаковы.

Отставание Краснополянского района об’ясняется, прежде всего, тем, что 
там не использованы в полной мере простые уборочные машины. Характерно, 
что тов. Напылов на вопрос, почему так мало работает жаток, ответил:

— Просто колхозы не включились как следует. Сейчас будет пущено мно. 
го жаток.

Значит, дело не в том. что хлеба не созрели для уборки машинами, а в 
том, что колхозы медленно пускают в ход жатки. Но невольно возникает во
прос: где же были районные организации? Почему они не проявили свою орга
низаторскую роль-для того, чтобы с первых же дней уборки вести эту работу 
широким фронтом?

Краснополянский район во время весеннего сева показал, что люди там 
умеют работать, .а руководители—мобилизовать массы на преодоление трудно
стей. Колхозы района за хорошее проведение весеннего сева завоевали перехо
дящее Красное знамя исполкома облсовета и обкома партии. Так неужели сей. 
час, когда по существу подводится итог борьбы за высокий урожай, 
полянцы уступят первенство? Не к лицу это им!

Всяческого д>д}>ажания заслуживает организация молотьбы в 
Краснополянского района. Чтобы ускорить обмолот и, прежде всего, 
урожая с 
молотят и цепами. Это дает возможность колхозам быстро 
семенных участков, готовить семена к севу озимых.

Этот почин должен быть подхвачен всеми районами. Сев 
кладывать ни на один день. Урожай будущего года зависит 
какие сроки мы посеем рожь.

Главнокомандующий Советскими войсками на Дальнем Востоке 
Маршал Василевский 17 августа передал Командующему войсками 
японской Квантунской армии следующую радиограмму:

«Штаб японской Квантунской армии обратился по . радио к 
штабу советских войск на Дальнем Востоке с предложением прек 
ратить военные действия, причем ни слова не сказано о капитуля
ции японских вооруженных сил в Маньчжурии.

В то же время японские войска перешли в контрнаступление 
на ряде участков советско-японского фронта.

Предлагаю Командующему войсками Квантунской армии С 
12 часов 20 августа прекратить всякие боевые действия против со
ветских войск на всем фронте, сложить оружие й сдаться в плен.

Указанный выше срок дается для того, чтобы штаб Квантун
ской армии мог довести гриказ о прекращении сопротивления и 
сдаче в плен до всех своих войск.

Как только японские войска начнут сдавать оружие, советские 
войска прекратят боевые действия.

17 августа 1945 года, 6:00 (по дальневосточному времени)».

красно-

колхозах 
обмолот 

семенных участков, здесь пущены в ход конные молотилки. Кое-где 
молотить рожь с

РАБОТА ВРАЗВАЛКУ
В колхозах Иванищенского сельсове

та, Ирбитского района; все предубороч
ные работы: силосование; сенокос, уход 
за посевами почти сорваны. Эти ^кол
хозы стоят на последнем месте в районе. 
Особенно плох!} дело в колхозе «Осво
бождение». Сена здесь заготовлено 
только 575 центнеров вместо 8980 
центнеров по плану. .Засилосовано 85 
центнеров из плана 300 центнеров. 
Окучена только одна треть картофеля.

Вспашка паров сорвана. 10 августа 
—начало сева озимых, а в «Освобожде
нии» по состоянию на 30 июля пары 
не были вспаханы даже один раз, а

[от . .. .
полнила годовой
бот на 103 процента и сэкономила 
6200 килограммов горючего. Особо хо
рошо работали тракторные бригады I что и было вспахано, так все заросло 
тт. Шпанькова, Чубеико и Карпова. | сорняками.

Больше года назад колхозы Маминского 
•куста из’явилп желание построить 
своими силами и средствами электро
станцию на р. Псеть в селе Малий
ское. Районные организации много раз 
обращались в Сельэлектро с просьбой | 
прислать специалиста, который помог 
бы составить план, установить возмож
ную мощность п место постройки стаи- , 
цпи. В тресте инициативе колхозни
ков сочувствуют, обещают всемерную 
помощь, но дальше этого дело не идет. 
Чтобы пе терять времени, колхозы 
приступили к подвозке столбов ц под
готовке ям, но, не имея плана ц тех
нически обоснованных указаппй, не мо
гут приступить к строительству.

Инициативу колхозников надо • под-. 
держать. Сельэлектро обязан немедлен-1 
но оказать всемерную помощь колхозам ' 

Покровского района.
. Д. ПАЮСОВ.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЖЮРИ
ОБЛАСТНОГО СОРЕВНОВАНИЯ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ СТРОЙУПРАВЛЕНИЙ 

ЗА ПЕРЕХОДЯЩЕЕ КРАСНОЕ ЗНАМЯ ОБКОМА ВКП(б) 

И ИСПОЛКОМА ОБЛСОВЕТА

озимых нельзя от. 
от того, когда, в

Пре1седатель сельсовета тов. Щелка
новой председатель колхоза «Освобожде. 
ние» больше пьянствуют; чем работают. 
Например, 2.6 и 27 июля они пирова
ли, а колхозники, глядя на них, тоже 
не выходят на работу по^ нескольку 
дней в неделю. Здесь вообще-то рабо
тают вразвалку, на работу обычно 
выходят но ранее чем в 8 9 часов 
утра. _

Секретарь райкома ВКП(б) тов; Ни' 
куленко и председатель исполкома рай
совета тов. Шепелев знают о беспоряд
ках в Голенпщенском сельсовете, но г-ш* .vj xun-wv, ... 
почему-то проходят мимо них. В этом- Чжая Фу-юня и других. , 
то и есть главное зло. На Центральном аэродроме от езжаю-

С. ЗАВЬЯЛОВ. щпх провожали тт. В. М. Молото®,

ОТ СОВЕТСКОГО ИНФОРМБЮРО
Оперативная сводка за 16 августа

День 16 августа на Дальнем- Востоке прошел-под знаком контрнаступле
ния японских войск против позиций советских войск.

Войска 1-го ДАЛЬНЕВОСТОЧНОГО фронта, преодолев атаки японцев, 
овладели городом ВАНЦИН.

В течение дня японцы вели безуспешные контратаки против нашил 
войск, занимающих СЕЙСИН.

Войска 2-го ДАЛЬНЕВОСТОЧНОГО 
речной флотилией отбили контратаки 
ЦЗЯМУСЫ.

Войска ЗАБАЙКАЛЬСКОГО фронта
контратаки японцев и в ходе упорных 
лезнодорожным узлом ТАОАНЬ.

На других участках фронта — без изменений.
СОВИНФОРМБЮРО.

фронта во взаимодействии с Амурской 
противника и овладели городом

на ряде участков отбивали сильные 
боев овладели городом и крупным же-

ОТ'ЕЗД ИЗ МОСКВЫ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ
РЕСПУБЛИКИ г-на

15 августа из Москвы выехал Пред
седатель Исполнительного Юаня Китай
ской республики г-н Сун Цзы-венъ в 
сопровождении Вице-Министра .. Ино
странных Дел Китайской Республики 
г-на Ху Ши-цзе, гг. Цян Чан-чжао,

ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО ЮАНЯ КИТАЙСКОЙ
СУН ЦЗЫ-ВЕНЯ

С. А. Лозовский, А. А; Петров, А. Д. 
Крутиков, г-да Ван Ши-цзе. Фу Би®- 
чан, А. Гарриман, А. Керр и другие.

Прп проводах был выстроен почет
ный караул и были исполнены Госу
дарственные Гимны Китайской респуб
лики п СССР.

Аэродром был украшен китайскими 
и советскими флагами.

еТИЛНЕ
(Телеграммы ТАСС и материалы областных

ОТКРЫТИЕ ПАМЯТНИКА СЕРГЕЮ Я АЗО
Владивостоке состоялось торже

ственное открытие памятника народно
му герою, руководителю партизанского 
дви-жеиия на Дальнем Востоке Сергею 
Лазо. На открытии памятника при
сутствовали тысячи трудящихся. С 
речью выступил председатель Примор
ского крайисполкома тов. Блощаненко.

— Имя Сергея Лазо,—сказал он, —) 
близко и дорого трудящимся Дальнего 
Востока. В годы гражданской войны 
Лазо -сплотил трудящихся Приморья на 
борьбу против белогвардейцев и япон-

ских интервентов. Партизанские отря
ды, возглавляемые Лазо, наводили 
страх и ужас на японских 
В 1920 году японцы 
вместе с его боевыми 
зверски сожгли 
ной топке.

Трудящиеся 
и краснофлотцы 
поклялись перед памятником Лазо до-1 
вести до конца разгром японских ми
литаристов, зажегших, пожар войны на 
Востоке.

газет)

I.
Рассмотрев итоги социалистического 

соревнования стройуправлений железной 
дороги в июле 1945 года жюри поста
новляет:

Признать победителем в соревновании 
стройуправлений железной дороги за 
переходящее Красное знамя обкома 
ВКП(б) и исполкома облсовета управ
ление, где начальником тов. Агеев. 
План строительных работ в июле вы
полнен на 103 процента, средняя дпев-! 
ная выработка рабочих составляет 123 
процента.

Оставить' переходящее'красное знамя 
обкома ВКП(б) и йсполкома облсовета 
коллективу строительного управления, 
где начальником тов. Агеев. I

/ П.
Признать победителем в соревновании 

за знамя обкома ВКП(б) и исполкома 
облсовета ремонтный поезд № 35 (на
чальник поезда тов. Шевченко, заме
ститель по политчасти тов. Агличев, 
секретарь парторганизаций тов. Понома
рев). Коллектив поезда выполнил в 
июле план по земляным работам на 136 
процентов, по балластировке пути—на| 
163 процента, по гражданскому строи-1 
тельству—на 146 процентов.

Присудить переходящее Красное зна
мя обкома ВКП(б) и исполкома облсо
вета коллективу ремонтного поезда 
Xs 35. 1

Харьков сегодня. На улице 
Либкнехта.

Фото Н. Шикаленко 
(Фотохроника ТАСС).

УВЕЛИЧИВАЕТСЯ СТАДО 
СЕВЕРНОГО ОЛЕНЯ

Ж.

Сбор лепестков на розовых 
плантациях

На розовых плантациях Крыма и Се. 
успешно закончился 

I выпол- 
и | нен более чем на 140 процентов. Успеш

но идет также уборка лаванды.
Самым 

считается 
лепестков 
недавного 
исключительно в Болгарии, 
шей ее во все европейские 
В последйие перед войной 
культуру начали разводить многие 
хозы Крыма и Северного Кавказа.

Немецко-фашистские захватчики уни-- 
чтожили. значительные площади эфиро
носных плантаций, в' том числе и ка
занлыкской розы. Сейчас плантации в 
значительной" мере уже восстановлены. 
Восстайбвлены также плантации мяты, 
герани, кореандра и других эфиронос
ных культур, площадь которых возрос
ла по сравнению с прошлым годом на 
12 тысяч гектаров.

Значительно расширена в .нынешнем- 
году в кЬлхйзёх площадь под кореанй,- 
ром. Это ценная техническая культу
ра, масло которой употребляется, пре
имущественно в парфюмерной и мыло
варенной промышленности, а семена—в 
хлебопечении и кондитерском производ
стве/

захватчиков. верН0Го- Кавказа 
арестовали Лазо сбор лепестков. Сезонный план 

соратниками и1 - •‘п -------------
их живыми в паровоз- [

Владивостока, офицеры
Тихоокеанского флота

ценным на мировом рынке 
масло, вырабатываемое из 

казанлыкской розы. До 
времени она возделывалась 

в Болгарин, вывозив- 
во все европейские страны, 

годы эту 
кол-

ВТОРОЙ ТОМ МОРСКОГО АТЛАСА СССР
В Ленинградском Всесоюзном геогра

фическом обществе с участием 
нер-вице-адмирала Матусевича, 
корреспондента Академии
Берга, доктора географических наук 
проф. Колесникова, доктора экономиче
ских наук проф. Штейна состоялось за
седание, посвященное обсуждению 
второго тома морского атласа, издавае
мого Наркоматом Военно-Морского 
Флота СССР.

Президиум общества 
оценку подготовленному 
ду. Ученые-географы

инже- 
члена- 

наук СССР

дал высокую 
к печати тру- 

отмечают, что

осуществление 
ставит собой 
яого значения. Морской 
обслуживать нс только 
ных и 
димым пособием- , .при. 
Военно-морских- академиях, 
тетах, специальных' институтах и т. д. 
Атлас окажется неоценимым справочни
ком при всякого’ рода морских гидро
логических исследованиях, а также бу
дет служить для пропаганды морских 
знаний в нашей стране.

пред- 
науч- 
будет

этого издания 
событие мирового 

атлас 
моряков—воен- 

пражданскйх—Он явится необхо- 
преподавании в 

уииверси-

УРАЛЬСКАЯ ОНДАТРА

|. .мятник павшим в боях
. за Керчь, воздвигнутый на горе 
; Митридат.

Фото В. Байдалова 
(Фотохроника ТАСС).

совхо- 
прохо- 
север- 
стада 

увеличивается в 
. Отелилось уже

Надымском оленеводческомВ
зе, Тюменской области, успешно 
дат массовый летний отел маток 
ного оленя.. Поголовье оленьего 
совхоза ежесуточно ; 
среднем на 100., голов, 
свыше трех тысяч маток.

600 важенок отелилось в стаде опыт
ного бригадира-оленевода тов. Чупро
ва. У этой бригады не было ни одного! 
случая падежа молодняка и -маток. I

Варгашинского, Мок-роуёовского 
и Лебяжьевского районов, Курганской 
области, где она прекрасно аклимати-

В большом количестве водится в Се-|ского, 
верной Америке и особенно в Канаде 
американская мускусная -крыса—ондат
ра. В наиболее благоприятные годы! 
там добывают до 15 миллионов шкурок.зировалась. 
высококачественного меха.

В Советский Союз ондатра была за-' торой получено 
везена впервые в 1927 году и поселена 50.000 шкурок ценного меха, 
на озерах Соловецких островов. В по-1 
следующие годы многочисленные- пар
тии ее завозились 
районы страны.

области существует 
ондатровых хозяйства; 

создается третье;
в Чистоозерском районе, 

Лет десять тому назад' ондатра была торое уже в нынешний/охотничий) 
поселена на Урале в озерах Макушиа-'должно дать 5000 шкурок ондатры.

скои 
ных 

во многие северные'.году
хозяйство

Танкер снят с мели
в Керченской 
стал на мель 

__ г___ т- »• Ha-днях эпромов-
Черноморского флота танкер был

Несколько лет- назад 
бухте недалеко от берега 
танкер «Уралнефть». В- .

I В прошлом году Курганской заготкоп- цами г—-г.,; • „
'nr.nvi.ou9 от сдатчиков свыше снят с мели и отведен в Камышбурун- 

I. В Курган- скую бухту для подготовки к отправке 
два круп- на судоремонтный .завод Азово-Черно- 

В текущем морского бассейна.
промысловое! Сейчас эпроповцы начали работы по 

ко-1 под'ему шаланд «Пожарский» и «Сво- 
сезон бода», затонувших в Керченской бухте 

|ео время Отечественной войны.

ВОССТАНОВЛЕНА
МЕЖДУГОРОДНАЯ свяаь 

в БЕЛОРУССИИ

Закончено восстановление телефонной 
связи между всеми районами Белорус
сии. В Минске заново смонтирована 
междугородная станция. Вступили в эк. 
сплоатацию новые линии связи с Моск
вой.

Заканчивается оборудование., междуго. 
родных телефонных станций в 1 омеле 

I Могилеве, Бресте.
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ОБЛАСТНОЕ СОВЕЩАНИЕ ПЕРЕДОВИКОВ ЖИВОТНОВОДСТВА

Прения по докладу тов. Андрианова о задачах дальнейшего развития 
животноводства в колхозах, совхозах и подсобных хозяйствах области

Перевыполнить план по каждому колхозу
Выступление тов. КАЙГОРОДОВА—секретаря Слободо-Туринского райкома ВКП(б)

За крепкий союз науки и практики 
Выступление профессора ГАРКАВ И (Всесоюзный научно- 

исследовательский институт животноводства)Товарищи! Красная Арция и советский парод одержали полную победу вад гитлеровской Германией, а сегодня г радостью узнали, что Об’единенные нации поставили на колени агрессора яа Востоке—Японию. Победа достигнута 
в результате героизма нашей доблестной Красной Армии и героического труда советских людей—рабочих, колхозников, интеллигенции.Колхозники и колхозницы Слободо- Туринского района за последние два года, а особенно в* этом году, добились некоторых результатов в борьбе за выполнение постановления Государственного Комитета Обороны и постановления Совнаркома СССР и ЦК ВКП(б) о государственном плане развития животноводства в колхозах и совхозах.Государственный план развития животноводства выполнен в районе по лошадям—на 108 процентов, по крупному рогатому. скоту—на 115 проц., по евиньям—на 131 проц., по овцам—па (130 процентов. За последние 7 месяцев поголовье увеличилось по лошадям на 9 проц., по трупному рогатому «еноту—на 26 проц., ’ по даяньям—иа •29 проц, и по овцам—на 56 процентов.Надо также отметить, что в первой йюловине этого года выполнен государственный план по маточному поголовью и почти вдвое превышен плав ■выращивания жеребят.В отличие от прошлых лет, и осо- ‘Йенно от 1944 года; мы имеем сейчас ■такое положение, когда лишь немногие колхозы не справляются со своими задачами. Конечно, это не может нас успокоить, демобилизовать. В этом году надо добиться, чтобы все колхозы выполнили свой долг, надо добиться, чтобы у нас не было ни одного отстающего колхоза. И эту' задачу мы выполним!Ведь посмотрите, чего могут достигнуть колхозы за короткое время, если они берутся (за дело горячо, по-боль- Дпевистски. Колхоз «Красные поляны»,, где председателем тов. Низовский, al ^заведующая фермами тов. Назарова, за ;7 месяцев получил от каждой фуражной коровы 1102 литра молока, тогда]
Больше внимания скоту тагильской породы

Выступление тов., СЫЧКИНОЙ—старшего зоотехника Тагильского госплемрассадникаПартия и правительство обязывают вас Шире развивать высокопродуктивную тагильскую породу'крупного рога- ■того скота. Итоги работы, первого полугодия показали, что животноводы области добились некоторых успехов в этом деле. Наш' труд высоко оценен правительством. Но, товарищи, это обязывает нас работать еще лучше, закрепить успехи, подтянуть отстающие районы др уровня передовых.Районы деятельности Тагильского I госплемрассадника выполнили государственный план по крупному рогатому окоту. Скот там хороший—95 Процентов тагильской Породы. Повысилась и продуктивность но сравнению с прошлым годом. Уменьшился падеж молод* ня-ка.Однако, надо прямо оказать, что продуктивность все еще недостаточна. Удой на каждую фуражную корову пр всём фермам составил всего лишь 4(|9 литров молока, а пр племенным—5.65 литров. Нам надо еще много поработать для того, чтобы повысить удой.Немало сделал Госплемрассадцпк для снабжения племенным молодняком других райоиов. С 1933 года сдало 17213 голов племенного молодняка. Это позволило многим районам приступить к организаций племенных ферм, улуч

как за весь прошлый год было надоено всего 1000 длтров. По всем видам животноводства колхоз имеет крупные успехи. Отстававший ранее колхоз имени Ворошилова п колхоз имени Куйбышева также быстро развивают артельное стадо, выполняют государственные поставки.

Успехи не пришли сами собой. Их завоевали упорным, нжтричивым трудом наши колхозницы, на ответственности которых, ’главным образом, и лежит животноводство. Такие люди, как овчарка тов. Мингалева из колхоза нмеивл Ворошилова', получившая по дополнительной оплате 21 ягненка, как свинарка тов. Ложкова из колхоза имени Пушкина, овчарка тов. Медведева из колхоз^ «Верный путь», доярка тов. Соболева из колхоза «Красные поляны»', конюх тов. Захарова из колхоза «1 мая»—наша гордость.Глубокое чувство благодарности вызывает также самоотверженный труд руководящих работников наших колхозов и зооветработнпков. Ветеринарного фельдшера тов. Клеваиского всегда увидишь в колхозах. Зооветработники тт. 'Матвеева, Мингалев и другие Добиваются значительного увеличения продуктивности скота и сокращения падежа.В райкоме партии мы каждый месяц обсуждаем итоги работы, посылаем ру-

шить поголовье окота, (повысить продуктивность его.* Работиики- госплемрассадника делают все для того, чтобы помочь колхозам улучшить племенные качества животноводства. В зоне деятельности рассадника выделены лучшие семейства, с которыми ведется работа но онредело-

нию их максимальной продуктивности. Молодняк этих семеме ”• идет исключительно на ремонт в ■колхозах нашего района деятельности.Широко применяем мы искусственное осеменение крупного рогатого ско-

[ ководящих работников в (колхозы, ставшие по выполнению плана, организуем общественность на решение очередных задач.Самоотверженный труд колхозников | и колхозниц высоко оценён: району Присуждено переводящее красное зна-ч мя исполкома облсовета и обкома нар- тин за успехи в развитии животноводства в первом полугодии 1945 года. Наши животноводы твердо решили добиться новых высоких показателей и Удержать красное знамя.Наш святой долг, развивая соревнование, перевыполнить план развития животноводства по всем видам и по каждому колхозу, -выполнить обязательные поставки полностью по каждому колхозу к 1 января, сдать в счет 1946 года наибольшее количество мяса, образцово подготовить зимовку скота. На ряду'с этим мы сделаем все, что в наших силах для того, чтобы ликвидировать отставание отдельных колхозов.У нас есть несколько неразрешенных вопросов. Тов. Андрианов в своем докладе поставил перед нами задачу занижаться не только развитием (животноводства, но и разведением -кур, водоплавающей птицы. Условия для этого у нас имеются. В районе строятся гидростанции, у нас будут пруды, следовательно, есть где держать водоплавающую птицу. Вот почему я прошу, чтобы нам разрешили завезти из Ка- мышловекого района 500 гусей. Пока мы завезли оттуда только 20 штук.Необходимо также помочь району в приобретении племенного скота, в частности коров.Во втором полугодии 1945 года цы будем работать еще лучше, чтобы добиться новых достижений в развитии колхозного стада, в повышении продуктивности скота, от простых коров надаивать полторы-две тысячи литров молока в1 год.Да здравствует наша любимая Красная Армия-—армия победителей! Да здравствует наш родной, любимый друг, вождь и учитель Генералиссимус Советского Союза Иосиф Виссарионович Сталин!

■ та. В этом году у пае создан ряд дополните линых пунктов. Некоторые пункты возобновили свою работу. Искусственное осеменение дает нам возможность более рационально пспрльзо- вать лучших наших классных производителей-Товарищи! В пашей работе еще много недостатков. Плохо поставлен учет на некоторых фермах. За последнее время плохо обстоит дело с определением процента жира в молоке. Это не только мешает работе, но и приводит к тому, что колхозы и колхозники терпят большие убытки при молока.Цо наиболее узким местам в работе . является кормовая база, товка кормов в колхозах зоныдеятельности ведется пока неудовлетво-I рительцо. А без прочной кормовой базы немыслима племенная работа и повы- шзнпз Продуктивности нашего сюдаЗадачи, стоящие перед животноводами области,—огромны. Мы должны в ближайшие годы резко повысить произ- I водство животноводческих продуктов. А для этого необходимо, чтобы наша та- гилка заняла свое настоящее место среди лучших пород крупного рогатого ' ско.та Советского Союза.

iсдаче 
нащейЗаго- нашей

Товарищи! Позвольте; прежде всего, цередать вам привет от Всесоюзного научно-исследовательского института животноводства, представителем которого я являюсь.Вы знаете, что животноводство — важнейшая отрасль сельского хозяйства. Это трудная, ио вместе с тем ответственная отрасль хозяйства.Для развития животноводства нужен ряд предпосылок. Прежде всего, необходимо иметь достаточное количество кор: нов и хорошего качества. Чтобы корца поступали систематически, необходимо правильно организовать всю агротехнику, севообороты. И те -колхозы и совхозы, которые хотят развивать животноводство., обязаны заботиться, об усилении кормовой • базы.Большое значение для развития животноводства имеет увеличение поголовья. Речь идет о том, чтобы ■ нокои- чить с яловостью и сохранить весь молодняк.По кроме кормов, кроме увеличения поголовья скота надо особое внимание обратить на повышение породности животных. Свердловская область имеет в этом отношении большие возможности. Дело в том, что тагильский -крепкий рогатый скот—это скот высокого качества. Десятилетний опыт Всесоюзного института животноводства, проводимый в совхозе «Исток», показывает, что корова чистокровной тагильской породы может дать в среднем около 5 тысяч литров мдлока в год. Уж сам этот факт говорит, что . обеспечить в ближайшее будущее удой по 2—3 тысячи .литров молока от каждой тагильской коровы—задача вполне реальная.Кроме того, тагильская порода отличается тем, что она жирномолочная. Она способна дать 4 процента жира в среднем.Следующий вопрос, на, Который нужно обратить внимание при работе с тагмкюй,—это' улучшение ее мясных качеств. Тов. Андрианов в своем докладе приводил немало примеров, показывающих насколько недостаточны те кондиции, в которых сдается скот? Он приводил также' примеры, как отдельные районы и колхозу успешно организовали нагул молодняка.Задача состоит в том, чтобы молодняк не забивался в очень раннем возрасте, .чтобы бычков выращивали при достаточно сильных кормах хотя бы до 2 х/2-летнего возраста. Это даст нам бычков-кастратов весом пр 450.—500 килограммов.Следует учесть и такой момент: выращивание молодых бычков до этого возраста приведет к тому, что Число расходуемого скота для мясопоставок
Высокие удои

Выступление тов. ГРУМАЧЕВОИ—заведующей молочно-товарной 
фермой колхоза «Герой труда», Туринского районаДорогие товарищи!Когда я пришла на ферму, там насчитывалось верго 60 голов крупного рогатого скота, а теперь у нас больше 120. голов. В довоенное время надаивали иа каждую корову Д040 литров, а теперь надаиваем 1400—1500 литров. Вот, например, в прошлом году полу

сократится вдвое. Следовательно, половина бычков пойдет для увеличения поголовья рабочих волов.Говоря о выращивании бычков весом в 450—500 килограммов, надо учесть еще одна момент. Речь идет о получении тяжелого кожевенного сырья, которое нам чрезвычайно нужно для про- j мышленностп. Чтобы получить тяжелое кожевенное сырье,- необходимое для по- ' дошв, подметок, надо иметь шкуру в парном состоянии весом не менее 25— 28 килограммов. Для этого животное должно забиваться с весом 360—400 килограммов.В Свердловской области вполне возможно организовать работу таким об.* | разом, чтобы и удои увеличить, и жирномолочность повысить, И ПОВЫСИТЬ мясные качества скота. Здесь есть го

сударственный племенной рассадник и опытная станция. Надо только активизировать их работу, создать им необходимые условия.Особое внимание следует обратить на опытную станцйю. Когда на крупном промышленном предприятии создают опытный цех, то ему отводят лучшее здание, дают лучшие машины, лучших мастеров и т. и. На опытной станции по сельскому хозяйству почему-то до сих пор этого не делается. Многие, считают, Что она, станция, должна как- то сама справиться со своими задачами. Это неверно.Чтобы усилить работу опытной станции, необходимо ее поддержать, создать базу, собрать туда лучших людей.Надо, товарищи, ’ общими усилиями науки й практики, специалистов и стахановцев животноводства добиваться улучшения племенной работы в Свердловской области. Это, несомненно; приведет к дальнейшему под’ему Животноводства, к перевыполнению планов, К повышению продуктивности?

чили от каждой фуражной коровы 1513 литров, а за 7 месяцев нынешнего года имеем уже по 950 литров.■■■ Как мы этого добились? Создали крепкую -кормовую базу, закладываем побольше силоса хорошего -качества, засыпаем на зиму по 500—600 центнеров турнепса.Люди па ферме работают преданно. Доярка Мария. Ивановна Грумачева в прошлом году получила план—надоить 16.^0 литров, а надоила 17-476 литров. Она получила дополнительной оплаты около двухсот литров молока. Также хорошо работали у нас доярки Мария Порфйрьевна и Марий Леонтьевна Грумачевы.Благодаря падёжной кормовой базе и благодаря хорошей работе животноводов мы справляемся с своими планами, не отстаем. За полгода нужно было надоить 31:5,00 литров, а надоили 34.500 литров.Товарищи; передовики животноводства! Иаша область завоевала переходящее Красное -Знамя Государственного Крмитета Обороны—это знамя мы должны удержать в своих руках.

Доходная отрасль
Выступление тов. МОРОЗОВА —пчеловода колхоза 

«Яроврй колос», Белоярского районаТоварищи! Если животноводство Свердловской области развивается быстро, то этого никак нельзя сказать о пчеловодстве. Ни один из выступающих здесь зоотехников не рассказал, в каком состоянии находится пчеловодстве в его районе. А между тем, пчеловодство—доходная отрасль народного хозяйства. Без пчеловодства невозможно садоводство, огородничество и животноводство. Пчела дает доход не только в виде меда и воска, она повышает урожайность опыляемых ею культур.В колхозе, где я работаю, в прошлом году было выведено 75 пчелосемей для перекрёстного опыления клевера. На участке в 25 гектаров, на котором происходило перекрестное опыление, колхоз получил около 2 центнеров семян с гектара В колхозах нашего же района, где семенники не опылялись перекрестно пчелами, урожай семян был получен ие более 9—10 килограммов с гектара. Вот вам, товарищи, один пример, который говорит о доходности пчеловодства.Хочу привести еще один пример. Работая колхозным пчеловодом, я, любя свое дело, начал проводить курсы с 12 пчеловодами окружающих колхозов. Часто выезжал к ним, вызывал их -к себр. В результате эти пчеловоды, среди которых имеются и новички и старые, резко повысили доходность пат сек. 8 ив них получили в прошлом поду дополнительную оплату за перевыполнение плана сбора меда.К сожалению, некоторые районные организации и руководители колхозов ре хотят заниматься пчеловодством и тем тормозят выполнение решения Государственного Комитета Обороны об организации в каждом колхозе пасеки из 27 пчелосемей.В 1942 году, когда я начал работать в Белоярском районе, .там было всего 34'6 пчелосемей. За три года при активной помощи земельного отдела, -количество пчелосемей выросло у нас до 777; Прирост за 1945 год даст нам возможность уже нынче организовать в каждом колхозе пасеку.
О кормовой базе и скотных дворах

Выступление тов. СПИРИДОНОВА—председателя колхоза 
имени Сталина, Галкинского сельского совета, 

Камышловского районаВ -своем докладе то®. Андрианов говорил о задачах, стоящих перед нами в области дальнейшего под’ема животноводства. Я не буду останавливаться на работе нашего колхоза. Об этом здесь уже упоминалось. Я хочу рассказать, как мы добились этих результатов.

Прежде всего, мы обращаем внимание созданию кормовой базы: Бёз этого1, товарищи, ничего не выйдет. Несмотря на неблагоприятные метеорологические условия, мы план заготовки кормов не только выполнили, но и перевыполнили. Этим делом у нас занимались и полеводы и животно

Добиться этого можно в каждом районе. Что же нужно сделать? Прежде всего выращивать ' кадры, обучать новичков ♦на семинарах, на пасеках при участии опытных пчеловодов и тем
ЦЦ

повышать грамотность, зоотехническую культуру наших пчеловоде®. А когда у нас будут опытные кадры, то мы преодолеем любые трудности, и пчеловодство быстро пойдет в гору.Я хочу, товарищи, обратить ваше внимание на трудности нынешнего года для развития пчеловодства. В результате неблагоприятных климатических условий, трудности нынче увеличились. Но при опытном руководстве можно их преодолеть. Вот; к примеру, колхоз им. Пушкина. Там и нынче рост пчелосемей составит примерно 80 процентов, а в целом по 12 пасекам моего куста рост будет на 50 процентов. Я этим хочу сказать, что если человек знает своё дело, он может легче бороться с неблагоприятными климатическими условиями.Я обращаюсь ко всём зоотехникам-.: вернувшись домой, не забывайте о пчеловодстве. Надо взяться за это дело, засучив рукава. Мы -обязаны выполнить решение Государственного Комитета Обороны о развитии пчеловодства в /нашей области.

воды. Животноводы заготовили 200 тонн сена и 150 тонн силоса.Большое внимание уделяем приферм- скбму участку. Работа яа участке организовала на основе индивидуальной сдельщины. За каждым животноводом закреплен участок, он за ним ухаживает, Он его и убирает.Второе, на что мы обращаем большое виимание-Ото обеспечение окота /теплой зимовкой. И у нас в колхозе немалые трудности -с рабочей силой. Но, несмотря на это, мы организовали строительную бригаду в 7 человек и ни на какую другую работу этих людей пе снимаем.Все лето вдет у нас строительство скотных дворов. Это дало нам возможность построить новый скотный двор, отремонтировать родильное помещение, подготовить все скотные дворы таким образом, чтобы зима не захватила нас врасплох.Забота о кормах и о -скотных дворах—вот что ’лежит в основе наших успехов. Именно это дало нам возможность надоить на каждую фуражную корову за 7 месяцев по 1.450 литров. До конца года мы получим от -каждой коровы по 2.200 литров молока. А ведь скот у нас не весь тагпль- ркпй, есть и метисный, есть и -местный скот."Товарищи! Я призываю всех вас включиться в соревнование и работать так, чтобы Знамя Государственного Комитета Обороны ник-ому не отдать.Доменные цехи—на полную мощностьБоппа с фашистской Германией требовала от уральских доменщиков больше чугуна, и это требование было выполнено-. Цо, сравнению с довоенным временем выплавка чугуна па Урале значительно Возросла. По Верхне-Синячи- хпнекому доменному цеху, например, коэфипиент’ использования полезного об’ема печи в 1939—40 гг. составлял 2,09 и 1,99, а- в 19.43 году он уже был равен 1,40 кубическим метрам на тонну суточной производительности. Такие же достижения отмечены и на других заводах Свердловской области.Уральские доменщики в труде/ проявляли доблесть, инициативу. Работая при сокращенных штатах, они смедо вводили механизацию, проплавляли пылеватые руды с мевьшим содержанием железа, заменяли коксом недостающее количество древесного угля. Печи, которые оснащены Оборудованием для работы на древесном угле, подчиняясь воле и умению уральцев, хорошо шли ца коксе.На ряде печей была освоена выплавка труднейших сплавов—-феррофосфора,. феррохрома. Из руды Пмуночйюго марганцевого месторождения выплавлен- ферромарганец. В дни войны не было такого специального задания, с которым ие справились бы доменщики. В этом их' большая заслуга перед Родиной.Из всего этрго вовсе аге следует, что до-ментики полностью использовали все возможности максимально продуктивной работы. До этого еще далеко, и в значительной (степени это. об’ясняется недостаточно четкой работой поставщиков, возлагающих на доменные цехи дополнительные, вовсе не обязательные трудности.Завод имени Куйбышева выплавлял ферромарганец из руд Полуночного месторождения, бедных марганцем и бога
тых фосфором, что вызывало значптель, ям осложнение—оасход топлива подни-

Б. ВЫСОЦКИЙ
Старший доменщик Главуралмета

мался до пяти единиц на тонну сплава, чрезвычайно высоким было и относительное -количество щл^ка. Между тем, положение было бы другим, если бы трест Уралруда своевременно заинтересовался вопросами обогащения марганцевых руд. Надо ска-зать, что п сейчас качество полуночных руд заставляет желать лучшего..Также обстоит и с никелевой рудой, которую Апатольевский рудник поставляет НиЖне-С-алдпнскому заводу. Руд- ник запустил: вскрышные работы, что привело к енпжев-ию содержания никеля в -руде. Это лишает салдинпев -возможности нормально вести доменные печи, вынуждает их сильно рисковать в техническом отвошенип. К сожалению, и до сих пор рудник не улучшил качество своей продукции.В последние три года в доменных цёхах резко ощущается недостаток шла-: крвозных ковшей, что влечет за собой задержку шлака в печах. Заводы, изготовлявшие ковши и тележки, выполняют иные ответственные задания, но производство ковшей иа других предприятиях не налажено. Попытку ре-' шить эту задачу -кустарно на Тагильском и Кушвинском заводах, конечно, нельзя призцать достаточно серьезной.Возможности лучшего использования полезного об’ема печей велики, и необходимо в ближайшее время принять все меры, которые позволили бы повысить выплавку металла, столь необходимого нащей стране.На В.-Спнячихинском заводе за 15 лет лучпгйм коэфппиентом использойа- вия полезного об’ема печи был 1,27 — 

результат,' достигнутый при работе на древесном угле (70 проц, березового) и рудах, прошедших подготовку к плавке. В настоящее время коэфипиент снизался до 1,5—1,6', так как завод на получает достаточно кусковых руд, и домны к тому же частично работают па коксе. Однако, и при этих условиях возможно добиться лучших результатов.'Наблюдения показывают, что работа печи па смешанном топливе недостаточно продуктивна. Необходимо отдельными периодами работать ца одном виде топлыва. Это в значительной степени облегчит воздуходувку, позволит I сохранить нужный дутьевой и шлаковый режим, повысит произзодитедь- ность. На домне и впредь придется расходовать -кокс. Вот почему, учитывая ограииченные парокотельные средства цеха, нужно немедленно запроектировать, изготовить и установить вместе, ‘паровой части электромотор с редуктором к воздуходувке «Рато».По специальному разрешению Нар- комчермета Алапаевское рудоуправление поставляло заводу руды пониженного качества, до войны шедшие в отвал. Сейчас следует прекратить поставки на иавод руд фракции от 0X300 и от 1ХЮ мм. Тресту Уралруда необходимо организовать работу так, чтобы вся добываемая руда подвергалась тому или другому виду подготовки.Наряду с этим надо решить несколько вопросов по упорядочению производства: ввести в работу все четыре каупер;), наладить пушку для закрытия летки, ие допускать работы печи без выдачи шлаков через верхнюю шлаковую летку.Чрезвычайную остроту приобрел вопрос о качестве угля, поставляемого Алапаевским лесдревметом. Углежоги, стремясь пёлучить с заводов приплату за повышенное содержание в угле не

летучего углерода, пережигают уголь. Они получают 70 и больше процентов углерода, но резко снижают механиче- , скую прочность угля—до 42—45 процентов остатка в барабане; Особенно низко качество- угля, выпускаемого Мугайским мехлесопунктом Главлесчер- мета.Работа доменной печи иа слабом по механическим качествам угле приводит к расстройству хода,- потере производительности и -повышению стоимости чугуна. Нередки случаи, когда по этой же причине печь попадает в аварийное положение.На Нижне-Тагильском заводе имени Куйбышева за последние 15 лет отмечен лучший годовой коэфипиент ис- пользованпя полезного об’ема печи в 1,14. Такой результат обеспечивался работой на кусковых Высокогорских рудах, но практика показывает, что при слаженной работе коллектива, работающего па загрузке, домна может достигнуть хороших^ технико-экономических результатов даже при пониженном качестве руды.Что необходимо сделать в цехе?Тагильские доменщики должны покончить с иаст-ылями в печи, образовавшимися при работе на - чрезвычайно мелких рудах, доставленных с горы Высокой. Нужно также ликвидировать утечки горячего и холодного дутья, доходящие до 40 процентов, сменив с этой целью щибёра дутья.Ждет своего решения и такой важный вопрос, кд-к реконструкция рудного двора и сооружение скиповых под’емников. Эти работы можно выполнить при капитальньхх ремонтах печей №34? 1 и 2. Доменщикам Главуралмета, Института металлов и самого завода нужно проанализировать работу доменной печи 34? 2 с холодильниками конструкции инж. Шумакова и дать заключение об их целесообразности.В настоящее время есть возможность получения более дешевого и доброкачественного ферромарганца на одном из 

южных заводов; Главуралмету и Нар- комчермету необходимо по-новому рассмотреть и решить I вопрос о выплавке ферромарганца из руд 'Полуночного месторождения. Если 'заводу и в дальнейшем придётся работать на, этих рудах, то следуёт пересмотреть технологию подготовки руд к плавке, технические условия выпуска ферромарганца и отпускные цены на руду и оплав.На Ипжне-Салдинс.ком заводе за последнйе 15 лет лучший коэфицпент использования полезного об’ема печи составил 1,28. Он был получен при рядовых производственных условиях, и это заставляет ставить вопрос о ликвидации тех неполадок и недостатков, которые сейчас снижают технпко-э-ко- номические показатели печей.Воздухонагревательное хозяйство цеха чрезвычайно запущено. Из четырех кауперов печи 34? 1 продолжительнее время работали только два. Вместо возможной температуры дутья в 600— .700 градусов, печь вели с температурой в 300—400 градусов, что приводило к пережогу кокса, к снижеиию производительности, Следовательно, необходимо быстрее закончить ремонт бездействующих кауперов и произвести ремонт остальных кауперов.Уже долго цех мучается с плохо работающей червячной передачей привода. разливочной машины. Нужно заменить ее редукторной передачей и, таким образом, устранить большие потери чугуна из-за закозлеяия ковщей и сбавляемого дутья цри стоянках машины.Необходимо немедленно организовать периодичес.кущ чистку на ход-у газопровода к котлам п мартенам. Это. обеспечит воздухо,дувную станцию нужным количеством пара при давлении в 10—12 атмосфер, а мартен—разом.Гипромез и завод обязаны сделать все необходимое для того, чтобы в конце 1945 года началась реконструкция рудного дврра для улучшения работы деха.

В ближайшее время нужно решить вопрос о переходе печи 34? 2 иа выплавку литейной или передельного чугуна вместо никелевого, так как никелевый все труднее находит сбыт,. И; главное, при работе с двумя видами сырья цех испытывает большие трудности при складировании.Кушвинс-кий доменный цех знает хороший коэфицпент использования полезного об’ема—1,14. В то время, когда был достигнут этот показатель, работали две печи, и домны получали | толцко кусковые руды горы Благодать, богатые железом. Сейчас условия работы доменного цеха- сложнее. В ходу три печи. В связи с этим создалась большая напряженность в загрузке всех печей и в уборке продуктов плавки. Ухудшилось также качество руд по содержанию в них железа.Преодолимы ли эти ’ трудности?Несомненно. Пе позже сентября этого года нужно отремонтировать печь 34? 3. Гл&вуралмет должен добиться, чтобы на других заводах были изготовлены 100 кареток для воздушных канатных дорожек. За это же должен бороться и сам завод—сделать все от него зависящее для пополнения парка вагонеток.Свыше 25 процентов всего выплавляемого чугуна завод теряет в скрапе и козлах из-за нарушения элементарных правил подготовки желобов и канав к выпуску чугуна. Неорганизо- вана добыча песка.'Множество мелких мероприятий стучится в двери Кушвинского завода. Пора организовать нормальные каменные ремонты и сушку газом ковшей для перевозки жидкого чугуиа; заменить ременной привод разливочной машины редукторным, решительно запретить разливку чугуна из печей непосредственно на разливочную машину. Пора также из’ять *из практики заправку желобов коксовой мелочью, „снабдить цех формовочными песками.Главуралмету;' Гипромезу и заводу 'необходимо, наконеп. «отважиться» и

принять решение о выборе типа газоочистки доменного цеха. Этот вопрос «решается» уже 4 года, а завод терпит огромные убытки в доменном и мартеновском цехах. Принятое решение о сооружении мунти-циклонов надо считать недостаточно серьезным экспериментом, так как ни проектанты, ни эксплоатационники не видели и не знают подобных установок, да их, пожалуй, и нет в металлургической промышленности.Старо-Уткииский завод не может похвалиться коэфициентом использования полезного об’ема: здесь он составляет 1,37. Это об’ясняется только отсутствием нормальных кауперов. Пёх оснащен рекуператором трубчатого типа, дающим возможность' поднимать температуру дутья лишь до 350—400 градусов.’‘Совершенно необходимо сооружение на заводе новых кауперов, но вопрос не решен до Сих пор. Постройка же кауперов позволит решить и вторую задачу—получение вполне удовлетворительных результатов при работе печи на смешанном топливе и коксе, так как ресурсы снабжения завода древесным угл&м сокращаются.Заводу также необходимо Припять решительные меры к быстрейшей установке запасной -воздуходувки.Мы кратко коснулись основных причин, тормозящих работу доменных цехов, снижающих производственные показатели. Их Аадо устранить, не забывая, что огромной силой в улучшении производственных результатов была и остается дисциплина, борьба за честь заводской марки и социалистическое сорёбноваппс, удесятеряющее силы производственных -коллективов.В ответ на обращение коллективов Магнитогорского и Кузнецкого комбинатов, мы, доменщики Свердловской области, должны направить все силы к' тому, чтобы наши доменные' цехи работали на всю мощность и давали больше металла стране.
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студентов
проявляют I год не было случая эпидемических за- ‘ 

1 болеваний.
Значительно хуже поставлено меди

цинское обслуживание студентов в дру
гих вузах города, На базе Свердлов
ской областной поликлиники, в помеще
нии Центральной клинической больницы! 
го.рздрав открыл студенческую поликли
нику для институтов: медицинского, гор
ного, педагогического; сельскохозяйст
венного, университета и консерватории,' 
Научные работники этих институтов по
ликлиникой не обслуживаются.

Свердловский медицинский институт 
должен был бы показать образец 
служивания студентов врачебной 
мощью, но, к сожалению, этого
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сейчас учатся много участников Отече
ственной войны, укрепление здоровья 
которых является неотложной, задачей.

Есть институты, в которых 
ское обслуживание студентов 
вано образцово. В Уральском 
альном институте, например,' 
1944 г. решили оборудовать поликлини
ку закрытого типа ср стационаром на; 
20 мест. Было найдено хорошее поме-1 
щение, его отремонтировали и обставили 
твердым и мягким инвентарем. Киров
ский райздравотдел разработал штаты, 
сметные ассигнования и добился цре ут
верждении. С 1 октября поликлиника 
«оказывает квалифицированную меди
цинскую. помощь в пяти врачебных ка* 
бинетах—двух терапевтических, хирурги-j" 
ческом. зубоврачебном, кабинете физ
культуры.

С большими затруднениями встрети- 
поликлиника при создании еще 
кабинетов узких специальностей: 
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Хорошо организована 
ская помощь -ца дому, 
щи на дому имеет < 
важную сестру, которая выполняет в.р.а- 
чебные назначения у постели больного.

Питание больных в стационаре произ
водится за счет средств райздравотдела 
и дополнительно на деньги, выделяемые 
местным комитетом.

За время работы поликлиникой об
служено более 17 тысяч чёловек. Много 
благодарностей пациентов записано в 

^"рйге предложений стационара. Коллек- 
■ ’.в поликлиники ведет санитарно-про
филактическую работу в общежитиях и 
квартирах студентов, рабочих и слу- 

*жащих. В недалеком будущем вступают 
р строй водолечебница и дом отдыха 
для научных "работников института;

В таком небольшом институте, как 
юридический, также уделяется большое 
внимание здоровью студентов. Здесь ор
ганизован врачебный пункт, где еже
дневно в специально оборудованном ка
бинете ведется прием больных. Врачи 
посещают студентов и в общежитии.

В каждой комнате общежития Сорга
низованы 'санитарные посты, которые 
следят за чистотой комнат, выявляют 
больных и докладывают об этой врачу. 
Санитарная комиссия регулярно осмат
ривает общежития, аудитории и ко
ридоры института. За весь учебный

U,u.»iy. ujjai uvz.vim

специальную патро-

66- 
по- 

нет. 
Руководители вузов студенческой поли
клиникой не интересуются и нц в 
какой мере не участвуют в ее работе. ■ 

"Отсутствие книги жалоб объясняется | 
здесь... недостатком бумаги. Горздрав- 
отдел, открыв студенческую поликли
нику, не заботится об ее' оборудовании 
и снабжении инструментами, медика
ментами и другим необходимым инвен
тарем. За /время существования студен
ческой поликлиники зав. 
лом тов. Серебренников» 
только один литр спирта 
мов ваты.

Такое отношение к 
обслуживанию, студентов 
критики. Пора директорам вузов обсу
дить нужды поликлиники и оказать ей 
реальную помощь.

В театральном институте и консерва
тории в прошлом были организованы 
консультации профессоров—^специали
стов по различным болезням. Теперь 
здесь дело предоставлено самотеку.

В районах области медицинское об
служивание студентов находится в еще 

[худшем состоянии. Горздравотдел тако
го крупного индустриального центра, 
как Н.-Тагил, не уделяет никакого 
внимания этому вопросу. В городе 
имеются Н.-Тагильский индустриальный 
и учительский институты и два техни
куму один из которых ■— горно-метал
лургический — существует 200 лёт и 
имеет 1000 студентов, а учащиеся этого 
техникума совершенно не обеспечены 
медицинской помощью.

Скоро в вузах и техникумах начнется 
новый учебный год. Следует 
езному взяться за охрану 
денческой молодежи.

медицинскому 
ниже всякой

по-серь-
здоровья сту-

А. 
У полномоченный

МАЛЬЦЕВ. 
Всесоюзного 

комитета по делам высшей школы.

СОВЕЩАНИЁ АКТИВА МЕСТНОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

У СТАНКА 
И ЗА ПАРТОЙ ЧУЖАЯ

фельетон/

ДУША
Выпуск учащихся средних школ 

рабочей молодежи *
Когда братья ушли на фронт защи

щать Родину от немецких захватчиков, 
Надя Комарова поступила на завод и 
стала опорой семьи* Но учебы она не 
бросила, совмещая работу с. занятиями 
в школе .рабочей молодежи № 1. 
Надя училась прилежно, не было ни 
разу такого случая, чтобы девушка не 
Приготовила домашних работ. Помогала 
она и отстающим товарищам; 
молодая . .. ЯЙ* 
Надежда Комарова ' сдала 
экзамены
чив 
медадь.

В Свердловском 
итоги экзаменов в 
лодежр. 90 юношей S девушек 
получают аттестаты зрелости. Все 
приобрели среднее образование 
отрыва от производства.

Конечно, ребятам было нелегко, 
как сказал на школьном выпускном 
вечере один из окончивших, мастер 
тов. Г лавацкий,—«Советская моло'дёжв 
трудностей Не боится!»

Использовали для занятий каждую 
свободную минуту. Иногда из некото
рых деталей в цехе сооружали импро
визированную классную доску и в 
перерыв решали на ней задачи, произ
водили расчеты по химии, физике, ма
тематике. Бывали и курьезы. Попадет 
такая; деталь на другой участок, а там 
начинают дискутировать, что такое на 
ней написацо/ — .или это химический 
анализ, или это пометка: производствен
ный брак

Молодежь упорно преодолевала
трудности, овладевала новыми 1 произ
водственными профессиями, успевала 
учиться и находила время повеселиться, 
пошутить.

Пять выпускников получают 
медали, шесть — серебряные.

Слесарь шестого разряда 
Козлов окончил школу рабочей 
жи № 1.6 с золотой 
трехлетнего перерыва 
поступил в X класс.

Три года перерыва 
Николая Смирнова, 
золотой медалью школу 
он снова сел за парту,' многое было за
быто; но юноша настойчиво вспоминал 
пройденное ранее и усваивал новое. Он 
изучал материал глубоко, не ограничи
ваясь учебниками, дополняя их научной 
и художественной литературой.

полуяают
завода

медалью, 
в учебе

золотые

Виктор 
молоде- 

После 
юноша

в учёбе было и у 
окончившего с 

№ 4. Когда

также 
имени

Золотые медали
стахановец-контролер
Сталина Борис Золотаревский, окончив
ший школу № 1, и контрольный мастер 
Верх-Исетского завода Вера Стулова — 
выпускница школы № 7. Оба они пре-

Свердловский завод пластмасс освоил производство изделий широкого по
требления. Н*а енцмке: контролер О. ИЛЬЧЕНКО проверяет готовую про
дукцию. Фото Ивыбак.

го рабочего посёлка. Общественность 
завода после иеоднркрд|гного выступ- ■ 
ления заводской газеты заставила стро
ить -.павильон. Начали возить материал, 
начали строить, но все это делалось с 
холодным равнодушием, так как тов. 
Рыбаков и тов. Базилевич считают это 
чужий, внепрограммным и стало быть 
необязательным делом! Сейчас с полу
торамесячным опозданием детишки пе
реехали на дачу, но в стенах.павильО 
на зияют щели. Двери не закрываются 
Вместо- парадного хода—один остов,

Рыбаков и Базилевич довольны-, бив 
смыкали с плеч неприятное, навязанное 
им дело.

Серафим Павлович Чернышев, уткнув
шись в бумаги, не поднимал глаз. Он 
слышал, как хлопнула дверь, чувство
вал, что зашел посетитель, но считал 

I ниже своего достоинства раньше «поло- 
1женного» врёмени подарить вошедшего 
. вниманием.

— Что тебе?—и он, не поднимая глаз,
i протянул руку.

— Мне материал нужен, олово, для 
полуды. Котлы из строя выходят, ва
рить не в чем.

Серафим Павлович сразу отдернул 
руку, вскинул на ----------- -

I начал:
1 — Что! Вам
многозначительно 
Проговорил он.—Да знаешь ли ты, тов. ■ Р°Й отвечает 
Куликов, что олово из Америки к нам прошлого-года при подсчете денег, 
идет. Вот видишь (и он вытаскивает из [ торые необходимо выплатить^^по бюлле- 
ящика стола пачку телеграмм, 
товленную для такого случая и 
трясет ею в воздухе). Сколько мы бу
маг исписали. Только наркому 15 теле-|чт0 по бюллетеням получают 

[грамм отправлено, сам заместитель ди
ректора три раза по телефону с Моск
вой говорил, а ты—олово! Да нам на 
программу нехватает,—подогретый соб
ственной речью, Серафим Г?--...-.-... 
встает из-за стола, берет посетителя за 
плечи.—Да и вообще, тов. Куликов, t 
OPG идите, там у вас свое снабжение, 
свои бирочки, и вы 
отношения не имеете, 
достает.

Серафим Павлович 
в свои бумаги. Но 
Приходят из детских 
отпустить хлопчатку 
другой столовой—за 
борьбы с мухами. Приходят из комите. 
Та комсомола за бумагой; но Серафим 
Павлович неумолим; Он дело своё Знает?

К сожалению; Серафим Павлович не 
одинок. Не перевелись у нас еще лю
ди, которые видят в столовых своего 
завода, в общежитиях, где жизут рабо
чие, в яслях? в когорых воспитываются 

яо в цехе случилось не- дети рабочих, чужие; потусторонние уч? 
пл/п.л пи лик !т я пп ПёНИЯ

Когда появились признаки весны иi 
пальцы, множество неопровержимых примет, что 

,'* ’на забоде рёйй-

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

посегителя глаза и

олова, в столовую,— I
растягивая слова, Бухгалтерия завода, за работу кото-

— I г,«*а лл-поиаот ТоВ Эпштейн, в ноябре 
кб-

приго-1 теням, одним недодала Ц00 
яностно другим переплатила 3600 руб.

Тов. Эпштейну, бесспорно,

рублей,

известно, 
больные 

люди, что к ним надо проявлять особен
ную чуткость, что не к лицу работнику 
советского аппарата проявлять такое 
безразличие к важнейшим денежным 

Павлович Документам. Эту истину тов. Эпштейну 
з пришлось еще раз раз'яснять. Это 
в дЬл'жно было послужить уроком, но нс 

I таков тов. Эпштейн. В Мае только tjz^eHMe, ---------- ------ ------------ ------ ------ ■
вообще олном цехе ПРИ подсчете 26 бюллетеней 
' олово'0КазаЛ0сь» что только шесть, подсчитаны

к заводу вообще
Пусть ОРС отово! 0КазаЛ0сь> что только шесть подсчитаны 

правильно, а остальные, как бог на ду- 
I шу положил. Тов. Баучук должен был 

...т I получить за 15 дней по 6 рублей 8Й 
бой Iкопеек в День. Ему уплатили только зг 

пять дней; А тов. Сергеевой надо было t 
уплатить за 19, уплатили за 25.

Мы уже не говорим о задержках и 
выдаче премий за стахановскую работу 
и рационализаторские предложения. Все 
это стало обычным явлением, с кото
рым мирится главный бухгалтер, а по
рой и поощряет.

Все эти и многие подобные факты не 
могли бы иметь-, места, если бы эти лю

ди, которых они касались, подлинно по. 
советски относились к своим обязанно
стям, к своему долгу. Ведь олово для 
котлов, материал для целенок, тарелки 
для столовых—не чужое дело, а их 
кровное дело. Но чуж^я, черствая душа 
чиновника превратила его в нудную 
канитель, в неприятную обязанность.

Чужая душа. Как хочется, чтобы ее не 
было среди мар. Как хочется, чтобы в 
каждом человеке, на каком бы месте он

снова углубляртся 
посетители идут. | 
ярлеп с просьС... 
на пеленки, из 

канифолью для
Рассказы о великих буднях*)

Героическая самоотверженная работа 1 
тружеников У рала в дни Великой Оте-1 
чеетвенной войны — Тема, - которая 
вдохновляет и еще долго будет вдох-! 
новлять советских писателей на созда
ние литературных* произведений. Пока 
не написано большое эпическое полот
но, но уже много сборников посвящено 
беспримерному подвигу уральцев в воен- I 
ное время, их вкладу в дело разгрома 
врага. Среди этих книг сборник расска- [ 
зов Владимира Дроткевича «В далеком станку 
тылу», на-днях . выпущенной из печати' 
«Свердлгизом», займет своё место.

Каждый из 15 маленьких рассказов 
сборника дополняет друг друга, пока
зывает во всём блеске и красоте вели
чие души русского человека, его непо
колебимую стойкость, упорство в труде, 
волю к победе.

Первые же дни войны коренным об
разом изменили жизнь Урала. 'Уральцы 
гостеприимно дали прирт тысячам эва
куированных. Пришлось Для этого пр- 
Тесниться, попуститься многими удобст
вами, но все понимали, что без этого 

| нельзя. Рассказ «Беспокойная ночь»
-------- --- ;...( ПСИХОЛО- 

братьёв-сорванцор, kaki от? 
люди от давным-давно 

порядков. и привычек;
беглыми штрихами намечает 

действующих Лиц своих 
Но по той рассеянности, * с

рас-

Пока

Перёд читателями проходит целая 
галлерея молодёжи. Вот Миша Копин, 
парнишка лёт четырнадцати (рассказ, 
«Солдатская пилотка»), сумевший очень 
простым способом усовершенствовать 
изготовление стабилизаторов и дать 
1200 процентов кормы.

А вот Наташа из рассказа «Подруга».
Она только что покинула завод после
ночно.й смены, г“ ~ 
счастье: ее подруга Нюра, напарница пр1 

., не успела вб-время отдернуть 
РУКУ> и штамп раздробил ей пальцы. | 
Как Наташа ни- устала, как ей ни хо- скоро наступит" лето, 
Ч»Т,?Я лоскоРе® попасть домой, она сразу | ли обрадовать детишек и построить для 

дачу. Зам. директора по строитель
ству тов. Базилевич поручили загото
вить материал, а цеху, где начальником 
тов. Рыбаков, строить павильон.

Весна прошла, лето на исходе, но ни | н» работал, теплились живые чувства, 
~ чтобы его поступками руководили не

канцелярские, бюрократические шабло. 
ны, а желание сделать жизнь нашу ра
достной, свётлой и чудесной.

И. ПОЛОНСКИЙ.

решает — надо снова 
станок, работать и за 
себя. А 
обращал 
талость
упрямо

становиться 
подругу и

за I 
за ] 

когда кто-нибудь из товарищей 
внимание на ее заметную ус- 
и мастер отсылал домой, она 

возмущалась.
— Я еще могу Могу...
Уральцы борются не только за коли

чество, но и за качество выпущенных 
изделий. Все, что сделано на Урале, 
должно быть особенно добротны?*, луч
шим в своем роде. С 
ром рассказывается в

Г V» 1X1v X С* , • 1V—1 VZ П(1 Г1ЧХ ГХ11 I

Базилевич, ни Рыбаков не хотят брать-’ 
! ПСТ оо nAnvifOtinna по гт<~> О кт/on V Г\п vwm п !ся за порученное дело? Рыбаков кивал 
1 на Базилевича, Базилевич на Рыбакова, 
и дело благополучно провалено. Детиш- 

I ки живут в зимней помещений пыльно-
чудесным юмо- 

новёллё «ЯЫйки», 
как 62-летний столяр Зарубин со 

проверяют 
ими ящиков

красно сочетали работу на производстве показывает на перерождении 
с Учебой 1 ип лпух бпятьёв-сопванпо!

18 августа в клубе имени Дзержин-1 решались 
ского состоится общегородской 
выпускников школ рабочей

Н.

гии двух сво- 
кре- 
для

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮиц подручным Санкой 
пость сколоченных 
мин;

Трудовые подвиги уральцев в 
перекликаются с боевыми подвигами их 
земляков на фронл'е, ибо грозное сло
во «месть» служит путеводной звездой 
и тем и другим (рассказ «Золотые ру
ки»).

Рассказы Дроткевича написаны в пери
од между декабрем 1942 года и сен
тябрём 1943 года. Война тогда еще не 
кончалась, но герой книги полны оп
тимизма и веры в скорую победу. С 
особенно жизнеутверждающей силой 
звучит заключительный рассказ сборни
ка «Цветы», в котором старый паровоз
ный машинист Боровихин решает раз
водить ташкентские розы—«в войну и 
на будущее».

Досадно", та? ■ при опцсашш 
торых событий и фактов не 
чувствуется отношение к 
Вот, к примеру, рассказ 
Старый профессор, работая 
роде, древком лопать! натирает кровя
ные мозоли на своих мягких руках, в 

I прохладу осенней ночи вынужден сто- 
' рожить урожай; Положительное ли это 
I Явление, или ненормальность, порожден
ная войной? Дроткевич не Дает на это 
ответа..

В целом книга Владимира Дроткевича 
—бесспорная большая удача молодого 
писателя. Она написана искренне, взвол
нованно, простым, доходчивым языком, 

шениё автора, но описание молодых ра- * Сборник «В далеком тылу» ^поет славу 
бочих 
ЛОТОЙ, ! 
юмором.

ваются средства на расширение кро-1 
ватной фабрики.

Выступивший в прениях управляю
щий Чкаловским райпромкомбинатом 
тов. Тихонов, рассказал, как руково
димый им коллектив начал перестрой
ку своей работы после разгрома, фа
шистской Германии.

— Если во время войны, — сказал 
тов. Тихонов,—87 процентов рабочих' 
было занято на массовом пошиве, то 
теперь там осталось только 25 чело
век, все остальные переключгны па 
обслуживание населения.

Переход на индивидуальным пошив I 
создал дополнительные трудности. При! 
массовом пошиве работники специали
зировались по одной операции, и люди 
могли работать с невысокой квалифи-1 
кацией. Сейчас же, когда все операции 

[должен выполнять один человек, осо
бое значение приобретает повышение 
квалификации кадров. Этим мь! й за? 
пялить. Работцпцы-стахаповкп Сави
на, Кременева, Псмирова/ Чечерипа и 
другие быстро осваивают повод дело., 
готовят кадры.

Зам. председателя 
вета тов. Одинцов 
критике руководителей, 
обращают внимания 

.пускаемой продукции. 
|ки плохо оформляются, 
■докупает.
; громоздкие, непригодные для 
|Лепия. Обувь па деревянной 
[изготовляется небрежно. Все 
зультат отсутствия контроля 
брежнтельного отношения к 
трудящихся.

В прениях также вьгступили стаха- 
|Новка ЭДолотовскбго" райпромкойбината 
I тов. Семенова, директор завода «Ураль
ский пролетарий» тов. Никитин, за
кройщица швейного комбината тов. 
Тарлишжая, «директор Оптпромторга 
тов. Бусыгин, зам. секретаря горкома 
ВКП(б) тов. Карамышев и другие.

Совещание актива приняло новые 
Социалистические обязательства, на
правленные на досрочное выполнение 

иига па при-1 годового плана и увеличение выпуска 
Плохо осваи-1 товаров широкого потребления.

вечер 
молодежи. 
РОЗИНА.

ПЕЧЬМАРТЕНОВСКАЯ
НА УГОЛЬНОЙ ПЫЛИ

по би
тов аров

Ha-днях состоялось совещание акти
ва работников местной промышленности 
Свердловска. С докладом об итогах ра
боты за первое полугодие и о развёр
тывании социалистического соревнова
ния в честь Победы выступил началь
ник Горместпрома тов. Фатеев.

Докладчик отметил, что предприятия 
местной промышленности за 7 месяцев 
выполнили плановое задание 
пуску валовой продукций и
широкого потребления. Однако перехо
дящее красное знамя Совнаркома 
РСФСР и ВЦСПС, присужденное город
ским предприятиям в мае, отнято в 
июне за невыполнение плана . обяза- 

, тельного ассортимента. Отдельные 
предприятия., как, например, химкомби
нат (директор тов. Соколов), Куйбы
шевский райпромкомбинат (управляю
щий тов. Безукладников) и другие в 
*июле сорвали выпуск товаров Ширпо
треба. ’

Руководители ряда предприятий 
стремятся изготовлять такую продук
цию, которая не требует особых за
трат, Так, -Сталинский райпромкомби
нат (управляющий тов. Шуб) уЛе 8 
месяцев осваивает производство элек
трических плиток. Узкий ассортимент 
мебели выпускает завод «Уральский 
пролетарий»'. Нерешительно перестраи
ваются на выпуск ширпотреба и дру
гие заводы.

Докладчик отмётйл, что предприя
тия местной промышленности очень 
плохо осваивают средства, отпущен
ные на капитальное строительство. По
этому слабо расширяются производст
венные площади и не 
мощность предприятий,
на капитальные работы 
только 719 тысяч рублей вместо 2200 
тысяч рублей по плану/ Орджоники- 
дзевокий, Куйбышевский и Кагаповлч- 
ский райпромкомбинаты освоили* всего 
лишь от 4 до 10 процентов отпущен
ных средств. Кировский 
бинат должен построить 
чтобы перевести производство на элек
троэнергию. Тем не менее, строитель
ство еще не начато, а работа на про
изводстве идет вручную. Г

исполкома горсо- 
подверг резкой 

которые не 
па качество вы- 

Мягкпе игруш- 
их ппкто. не. 

Зубные щетки выпускаются 
уиотреб-* 
колодке 

это—ре-, 
и прене- 
запросам

увеличивается
За 7 месяцев 

затрачено

райпромком- 
по^ст акцию,

Надо сказать, что домой я ехал в 
неспокойном настроении. Почему? Не 
знал, что найду дома, как встретит 
меня жена. На фронт я ушел в первый 
месяц войны. Письма от 
чал аккуратно, но писала 
разгонисто: мол, жива, 
прежнем месте, сынишка 
здоров. Вот и все. Однако получилось 
так, что я перестал доверять письмам. 
Видите ли, в чём дело: побывал в на
ших мёстах старший сержант Алексей 
Тихонович Круглов, наведался к нам 
домой и привез мне странный разговор. 
Будто бы Фрося сказала, что она без 
"меня неплохо обходится; так что если 
даже я не приеду, то жалеть особенно 
не будет — ей без меня' даже лучше.

«Может быть она пошутила?» — это 
я спрашиваю. Он не спорит: «Может' 
быть и пошутила». «А ты ничего осо
бенного не заметил? Может 
будь хлюст. 
«Нет, хлюста 
типы лорко 
лов мёня так 
билизации я волновался и домой уехал 
неспокойный. А ехали мы действительно 
торжественно, 
растянули: 
везде, как 
одна дума 
дома?. Что 
Tqp у нее 
не говорит, а все с умыслом.

.В наш поселок я приехал к вечеру. 
Поселок, собственно говоря, уже горб - 
дом стал. Новый завод у нас построи
ли за мое отсутствие; Но, впрочем, 
липы у нас цвели в это время поздним 
цветом не хуже, чем четыре года на
зад. Мне, однако, было не до липового 
цвета. Дома ни жены, ни сынишки не 
застал. Фрося мне уже писала, что со
седи у нас сменились, что вместо По
луяновых живет семья из Донбасса. Я у 
новых соседей
стал • 
кодом 
где у нас находится старый заводской 

«луб.
Щенцо
тересует только мое сердце. 
Ио скучно, как в окружении.

Вхожу в клуб. Спрашиваю, 
^шкмахерская? Оказывается, 
Ифехая ва старом месте, за раздевал

Фроси полу- 
она не очень 
работаю на 

растет, будь

какой-ни- 
возле нее прижился?», 
не заметил, да ведь эти 

маскируются»,—это. Круг- 
успокоил. До самой демо-

плакат на три вагона 
«Мы из города Вены». Нас 
героев, встречали, но меня 
не покидала: что застану 
с .Фросей? Главное, харак- 

такцй, что она ничего даром

- какое 
подался

ничего спрашивать не 
нх дело — и полным 

в технический поселок,

Иду, кругом родина, 
знакомое с детства, но

все совер- 
меня 
Мне

ин- 
бы-

па-где 
парикма-

Восточный институт топливоисполь- 
зования за последнее время провел ряд 
научно-исследовательских работ, пред
ставляющих большой практический ин
терес для металлургии. Инженеры тт. 
Широков и Лемплех разрешили пробле
му Применения угольной пыли в марте
новских печах.

Па Еерхне-Синячихинском заводе 
впервые в Советском Союзе пущена в 
эксплоата. ,ию мартеновская печь, где 
используется угольная пыль. Испыта
ние печи продолжается. Наблюдения 
показали, что производительность печи 
повысилась на 10—15 процентов и, при
мерно, на столько же снизился удель
ный расход топлива.

[ заведенных
I Автор
характеры 
рассказов.
которой Тима и Сережа 'слушали 
сцазы эвакуированной тети Веры О 
бомбежках, о трудностях переезда, 
это время думали «р конце своего 
женства, свободы, независимости»; 
татель понимает, что эти мальчики 
совсем не испытали на себе тягот вой
ны, поэтому так эгоистичны и бесчув
ственны. Когда же братья Наблюдают 
ночью за тетей Верой, которая заснула 

сынишку 
за свою

тылу Нужна школа для глухонемых
а в 

бла-
ЧИ- 

еше.

А. В. КРИВОВА—работница ордена 
Ленина завода имени, Калинина, 
систематически перевыполняет за
дания.

Фото Брен (Облфотохроника).

на стуле, укачивая своего 
Юлика, им становится стыдно 
черствость.

На уральские предприятия 
молодежь.
изводством
ков отцов 
на фронт.
’ SB рассказе' «Ибвички® старый потом

ственный кузнец Щплрв является к под
ручному своего сына узнать, 
сын начал хуже работать. Др прихода 
нового подручного фронтовую бригаду 
Васц Шилова всем ставили в 
а теперь там провалили выполнение 
программы.

Дроткевич большинство своих расска
зов посвящает трудовым подвигам мо
лодежи. В сборнике не выведены обра-I 
зы коренных кадровых уральских рабо
чих, исконных хозяев его мощных за
водов—гигантов. Это, .бесспорно, упу- 1

пришла I 
Она быстро овладевала про? | 
и успешно заменила у с-тан- 

и старших братьев, ушедших]

дается им с
и, подчас, с мягким

♦) Владимир Дроткевич, 
тылу». Овердлгиз, 1945 г*

почему

пример.

не.ко- 
всегда 

ним автора.
«Старик»?
на ого-

большой теп-! герочческому сталинскому Уралу, ве- 
любовным 1 ликие дела которого будут жить в ве

ках. Силой художественного слова ав- 
этй дела, и в этом 

Дроткевпча.
Т. ДЫНИНА.

«В далеком
тор Сумел показать 
заслуга Владимира

СКУЧНО В НАШИХ ОБЩЕЖИТИЯХ

Скучно проходит досуг, рабочих эа-| Председатель 
вода им. Калинина, проживающих в об- Васильев, чтобы 
щежитиях Нового городка. Члены ливых просителей, 
;авкома—здесь редкие гости. Завкомов-' жития одну i 

партию шашек.
— 'Больше у меня 

| Пора бы завкому 
некие, решений XIII 
где ясно говорится о 
руЮ. обязаны проводить 
профсоюзные организации.

Н. ПОВОЛОЦКИЙ

I цы занимаются всем, чем угодно, но 
I только не организацией культурно-мас 
совой .работы среди рабочих-одиночек.

При1 общежитиях нет 
красного уголка. Рабочим 
рать в настольные 
газеты и журналы, 
ни игр, ни книг.

культкомиссии 
отвязаться от 
выдал на два 

партию

ни одного 
негде п.оцг* 

игры цли почитать 
Да и вообще нет

ТОВ; 
назбй. 
общё- 

шахмат и одну

нет,—заявил он. 
взяться за выпол- 
пленума ВЦСПС, 
той работе, кото- 

в общежитиях

Моя подруга
Рассказ

не знаю что. Стоит передо мною незна- 
сын без 
в меня,

комый пацан, но это мой 
ошибки. Мальчик красивый, 

упитанный. Игорь 
на маршала. Фро-

В маленькой передней сидит оче-кой.
редь на цри человека, а в зале рабо
тают два мастера. Одного мастера я 
через дверь увидел — сТаричок, не
знакомый—:'а другого мастера и не ви
жу. Ноги ослабели, я сел и спрашиваю: 
«Побриться можно?». Старичок говорит 
другому мастеру: «Солдата побреешь?» 
Другой мастер отвечает и это го пос 
моей Фроси: «Только пускай скажет, 
чтобы за ним никто очереди не зани
мал. Я и так 
опаздываю».

В очереди 
рел на меня 
бриться вне очереди, как орденоносец». 
«Спасибо, отвечаю, посижу, отдохну». 
Тут моя Фрося начинает разговор со 
старшим мастером насчёт заместителя 
начальника ОРС’а. Слушаю я и вижу, 
что ее характер сохранился в целости. 
У нее всегда разговор был очень чет
кий, как из, автомата, каждое слово, 
как пуля, бьёт насквозь. Она из' этого 
заместителя начальника ОРС’а сразу 
решето сделала, лее рб’яснида, как он 
самоснабжается, какие наряды его же
на шьет, как он свою квартиру разу
красил я прочее. «Ну, тот самый ха
рактер, ни в чем не изменился» — это 
я думаю и вижу, что моя очередь 
подходит. А Фрося уже кости моет на
чальнику ОРС’а.

_  Следующий, кто там?—она кричит. 
Встал я и пошел в зал. Ну, реши

тельно. ничего не вижу, Такое во мне 
волнение. Сел в кресло, а она на меня 
не смотрит. Взбивает мыло в чаШечке 

I и начинает обстрел всей ОРС'овс'кой 
семейки/ Потом поворачивается ко мйе 
и спрашивает:

— Вам что?
Спросила—и кисточка на пол покати

лась. Села па стул между, зеркалами, 
побелела а говорит:

— Ты чего, Ленька, дурака ■ 
ляешь?

Закрыла лицо и заплакала.
Я как деревянный сижу и смотрю 

нее. Батюшки! — у нее в голове 
дой волос появился. Фроська моя

за сыном в детский сад

какой-то паренек пземот- 
и предлагает: «Можете

ва-

и

и 
и

седела! Молодая женщина, а седые 
волосы в голове блестят.

Старый мастер спрашивает:
— Что это значит?
— Это мой муж с фронта явился 

из меня дурочку . строит...
Только тут я ее обнял, поцеловал, 

мы вместе выходим из клуба. Иду
думаю: «Пускай дело развивается 
своим порядком. Рано или поздно, все 
выяснится, если что-нибудь имеется. А 
на разведку in сейчас неспособен». 
Вдруг Фрося берет меня под руку и 
говорит:

— Присядем на этой скамеечке, ме
ня ноги совсем не несут.

Присели в садике. Она делает намёк:
— Ты эту лавочку помнишь?
— Не очень,—говорю.—Лавочка, как 

лдвочка, деревянная...
— Памяти у тебя нет.?; Помнишь, мы 

на этой лавочке спорили, когда 
меня звал в загс регистрироваться, 
отказывалась, а ты клятвы на 
жизнь давал.

— А ты, спрашиваю, не давала разве 
клятвы?

Она сейчас же от меня в сторону и 
свою руку из моей руки выхватила.

— Все мои клятвы тут лежат,—она 
на свое сердце -показывает, — я тебя 
ждала дни и ночи... Я австрийцам во
ротничков не стирала и с ними валь
сов Штрауса не танцовала. Будь уве
рен!

— Кто тебе сказал, что мне австрий
ка воротнички стирала? Круглов, ко
нечно.

— Круглов..? И что ты с ней вальс 
по каждому случаю танцовал.

Я возражаю:
— Это та австрийка*, которую я

пожара спас. А танцовал я с ней один 
оркестр иг- 

ничего не 
у Круглова 
раз попусту

ты
Я

всю

если что-ни- 
за границей 
признавайся 

расходиться.

— Врешь все, а только 
будь у вас было, если ты 
шкодил, так лучше сразу 
и давай будем по-людски 
Мне такого не надо. Я тут из-за тебя 

когда ты в 
: только до 

с австрий-

сто, раз душой померла, i 
гоепцтале лежал, а ты, как 
Вены дорвался, сейчас же 
ками танцовать...

Я уже вам говорил, что у 
разговор, как из автомата, а 
целое пулемётное гнездо 
Но, честное слово, товарищи, слушал я 
ее и на душе у меня все веселее, буд
то на свет обратно рождаюсь.

— Так вот почему ты решила без 
меня обойтись? •

— А 
буду...

Взял
до рта

моей жены 
тут будто 

заработало.

ты думаешь, плакать по такому

с земли горсть пыли, 
говорю:
ем землю, что я перед 
не виноват ■ и имею в 

знаешь.

донес

За время Отечественной войны мно
гие глухонемые подростки в возрасте 
15—16 лет пришли в промышленность, 
не закончив своего образования, так 
как в свердловской школе глухонемых 
на время войны 8- йхкласс был закрыт. 
В нынешнем учебном' году 8-й класс 
вновь открывается. Но беда в том, что 
в него принимают учащихся" не старше 

что окончившие
лишены 

учиться в 8-м классе, 
.стали переростками.

есть 17-летний сын, работа- 
одном из оборонных Заводов.

16 лет Получается,
7-е классы в 1942 году 
можности 
как уже

У меня 
ющий на

воз- 
так

Я попытался узнать; нет ли где-нибудь 
в городе школы взрослых для глухо
немых. Но таков школы не оказалось.

В свердловский школе глухонемых 
мне сказали, что обучение взрослых в 
ее компетенцию не входит. Гороно 
указывает на облоно. В облоно гово
рят, кто этим делом должно занимать
ся Всесоюзное общество глухонемых. 
Видимо, органы наробраза не инте
ресуются этим делом, в то же время 
школа взрослых для глухонемых очень 
нужна.

К. ТРЕТЬЯКОВ

Возмутительное бездушие

из

раз на улдце, когда, наш 
рал. Больше между нами 
было. И имей в виду, что 
язык не купленный... Иной 
■Цреплется.

Она сидит, на меня не смотрит. Ли
цо у нее, не дай бог. какое сердитое. 
Потом говорит:

На 
се
но-

я
и

— Вот
НИ в чем
те чувства, какие ты
Штрауса мы танцевали всей ротой, по
тому что мы в общем против австрий
цев большой* злости не Имели, а вальс 
— это их патриотический танец.

О|на вытерла глаза
— В|ри, ври! Из-за 

бабы, поседели. А у 
ские вальсы на уме. 
старую., разлюбишь.

Снял я фуражку.
— Думаешь, я почернел за рто вре

мя. Погляди, сколько седой шерсти на
росло. Только бородка, 
еще не сдалась.
сто девочка, и,
разлюблю, хоть ты совсем белой стань. 
Ты моя подруга жизни.

— Пойдём сына из детского сада 
брать, — говорит она, будто мои сло
ва никакого значения не имеют., 
даже покраснела от удовольствия.

Пришли в детский сад. Воспитатель
ница ведёт навстречу 
ворит Фросе:

— Игррущка совсем
Дадсь вас...
. Смотрю на сына и

тобой 
душе 

Вальс

и говорит: 
вас, мужиков, мы, 
тебя патриотиче- 
Теперь ты меня,

спасибо ей,
Ты против меня про- 

впрочем, я тебя не

ма льчонка

раскиС,

снова на

но

и то

дожи-

довольно крепкий и 
на меня глядит, как 
ся его уговаривает:

— Игорушка, это 
с фронта приехал.

Игорь за ее юбку 
меня одним глазом 
детски в прятки играет, 
что с тобой церемониться, 
мой будешь!». Схватил его 
начал целовать. Он ничего, 
не испугался, а 
медаль, цап за 
сом:

— А у тебя
• Словом, вполне 
иок.

Всей семьей пошли мы домой. Я 
несу Игорька, а Фрося рядышком пе
реваливается, как уточка, и уже прора
батывает жилищно-коммунальный отдел 
завода пр поводу слабой доставки дров 
семьям красноармейцев.

— Ничего, все наладим-. Хоть ты и 
говорила Круглову, что без меня тёбе 
даже лёгче живется, но ты скоро 
убедишься в противоположном.

Фрося на меня, прищурившись; по
смотрела и спрашивает:

— Неужёлй даже воду ’ из ключика 
без разговора носить будешь?

Ах, чорт его дери, 
Надо сказать, что он всегда у 
большим вопросом был. От нашего до
ма до ключика иё близко, и чего 
греха таить, иной раз я будто зарывал, 
что ну-жно воды принести.
*— Имей в виду, говорю, что .Теперь 
ты забудешь даже, с какого корца за 

, ведро берутся. Получаешь 
день две пары ведер, а если’

! или приборка, так даже больше,
. твоей заявке. Даю слово!

Фрося вздохнула и отвечает:
I — Ну, "может быть, действительно
- мне лучше с тобой будет. Может, по- 
> живем по-людски, как жили, пока нем

цы нам жизнь не испортили.
В этот час я увидел по-настоящему,

■ что вокруг 
году лийы

■ гурто, что, 
•снять весь

твой родной папа

спрятался и на 
посматривает—по- 

«Э, думаю, 
все равно 
на
в

потом осмелел, 
орден и спрашивает ба-

руки и
общем
цап за

и еще есть?
нормальный ребе-

этот ключик)' 
нас

там

сердце

Был морозный январский' день 19'42. 
года. Белокурая девушка в сопровож
дении пожилой женщины направлялась 
в Ирбитский райвоенкомат. 19-лет. 
няя Лиза Максимова окончательно и 
твердо решила уехать на фронт гро
мить фашистских захватчиков. Ее же
лание исполнилось. Ливу зачислили в 
медицинское подразделение; и она уе
хала, дав слово" своей хгете, у которой 
она прожила 15 лет и которая замени
ла ей мать, писать щочаше и возвра
титься с победой.

Прбшло три долгих года фронтовой 
жизни: Елизавета Кирилловна стала 
гвардий старшим сержантом, вступила 
в ряды ВКП(б). На ее груди засверка
ла медаль «За отвагу». Не один деся
ток бойцбв и командиров вынесла с 
поля боя отважная девушка.

Трижды отвозили Лизу в медсанбат 
после тяжелых, ранений и контузий. 
Два раза она возвращалась в строй, но 
после третьего ранения была уволена 
цз армии, как инвалид 1-й группы.

2^ февраля 19.45 года Лива ранним 
утром сошла с поезда. Она торопилась 
в родной Ирбит, в свою уютную комна
тушку по улице Володарского, спеши
ла увидеть любимую тет.ушку.

Неприветливо, встретил ” " 
город. Соседи 
весть: недавно умерла 
рез несколько дней явились представи
тели горсовета, переписали все имуще
ство Лизы и тети и даже назначили 
торги.

Только в конце февраля она смогла 
войти в —— “ _?"_
казали в прописке в своей собственной 
квартире, где она прожила 15 лет. С 
большими трудностями, с помощью гор
кома ВКП(б) Лизу' прописали.

Казалось бы, неприятности позади,

да возникло новое затруднение.. Bet 
веши оказались опечатанными и наз
наченными для продажи в фонд госу
дарства, и Лиза не имела права ими 
пользоваться.

Началась судебная волокита. Нако, 
нец, суд постановил снять опись с лич
ных вещей фронтовика, назначив к про
даже остальное имущество—обстановку 
квартиры, одежду;, швейную машину, 
часы, цветы и проч.

Запротестовала Лива, но безрезуль
татно. Судья 2-го участка т. Федоров 
авторитетно заявил «По закону пле
мянница не имеет права пользоваться, 
как 'наследница; имуществом сёстры 
своей матери, усыновившей племянницу 
15 лёт тоМу назад».

Итак, ирбитские «законники» 
Лизу права пользоваться своим 
стром, и она должна остаться 
четырех голых стенах...

Через некоторое время Лива 
замуж за инвалида Отечественной вой. 
ны 'Константина 
Но супругам не 
никак не может

лишили 
имуще, 
жить в

вышла

Лизу родной 
передали ей тяжелую 

ее тетя. А пе

свою комнату и тут... ей от-

Васильевича Лютова, 
повезло. Если Лиза 
восстановить своих 

.прав на имущество, то ее муж более 
2-х месяцев не добьется, чтобы ему из
готовили в протезной мастерской ботин
ки. «Когда-нибудь сделаем, повремени
те»,—утешает зав. мастерской.

Так «заботятся» в гор. Ирбите о 
фронтовиках, об кивали Вах Отечествен
ной войны.

Кому-кому, 
бы заинтересоваться 
бездушным 
низаний к
жу.

а прокурору ,следовало 
возмутительно- 

отнощением местных орга- 
Лизр Максимовой и ее му-

БЕЗПАЛЬКО.
Старший лейтенант.

Когда нам проведут свет?
сооружений | но до сих пор дальше обещаний 

- " 1 не идет.
— Нет столбов, 

час. Между тем, 
короче, и скоро I 
тать ощупью.

Мы, рабочие очистных <
Свердловского треста водопровода и 1 
канализации, работаем в очень плохих 
условиях: в, темноте, без электриче-1 
ского света. Был случай, когда одна из. 
наших работниц чуть не упала в коло
дец.

Фонарики, которыми приходится 
пользоваться, небезопасны.

Ещё в марте управляющий трестом 
тов. Красиков обещал провести элек
тричество к очистным сооружениям,

■ — говорит он 
дни- становятся 
вдвсе придётся

дело

сей.
все

рабо-

Мастер Н. КАТАЕВ, 
профорг В. ЯКОВЛЕВА, 

рабочие: А. ПЕТУХОВА, 1". ЗАЙКОВ, 
П ПАЛУХИНА, К. МАЛЫШЕВА, 

е. Дубова, а. Данилова.

Черствые люди из Уралспецстроя
ском на Уралспецс'троё с 1938 года до 
ноября 19'43 года, ко.гда был признан в 
армию.

Так вот. этой справки 
гу получить. В апр.ёле

В августе прошлого года я получила 
извещение о гибели моего единственно
го сына Михаила Александровича
лышева. ,

Я осталась совершенно одна, без 
киХ средств. Мне 60 лет, мои 
погиб в первую мировую войну.

Для того, чтобы мне назначили 
ейю, как матери погибшего 1 
Красной Армии, я должна представит^ 
справку с Последнего места работы сы-i 
на с указанием*его зарплаты за послед-, 
ние три месяца до ухода в армию. ОН 
работал слесарем в г. Камрнрк-Ураль-

Го-

вся- 
муж

лен- 
воина

я никак не мо- 
прй'елйлй 

справку, в которой было указано всё, 
кроме Того, что нужно, хотя я подроб
но писала, какая требуется справка.

Несколько раз после этого я писала 
начальнику Уралспецстроя тов. Мику- 
нис, но отнета др сих пор не|- Неуже
ли это так трудно?

Е. ГОЛЫШЕЙА:

мне

каждый 
стирка 

по

меня родина и что в этом 
цветут очень, густо — так 
пожалуй, пчелы не успеют 
Мед.

И. ЛИКСТАНОВ.

По следам наших выступлении

ХДИВЙТЕЛЬНЦЕ ПРЕВРАЩЕНИЕ*
области стройматериалы, не имеет Я 
своей системе ряда заводов, производя* 
тих строительный кирпич и другое.

Намечен ряд мероприятий по устра
нению указанных недостатков? а также 
по организации нового вида производ
ства.

была опуб-
заголов- 

превращение» 
собрание треста «Строй- 

признало, что факты, прн- 
корреспонденции, правиль- 
действительно, за послед-

17 июля в пашей газете 
ликована корреспонденция под 
ком «УдирнтёлЬНрё

Партийное 
материалы» 
веденные в 
ны. Треет,

* нее время перестал выпускать нужные
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МОТОЦИКЛЕТНЫЙ
В ИРБИТЕ

По Свердловску и области
КЛУБ

Рабочая иИРБИТ (по телефону).
'сельская молодёжь проявляют большой 
интерес к мотоциклетному! спорту. .Сей
час здесь, создается ■ мотоциклетный 
клуб По’д руководством опытных ин
структоров молодежь Пройдет теорети
ческую подготовку и практику. Клуб 
будет выпускать квалифицированных 
мотоциклистов-водителей.

ПОИСКИ ИЗУМРУДОВ

б нашей области возобновились поис
ки изумрудов. Этим 
цнальная экспедиция; 
чено сообщение, что 
успешно.

Изумруд—наиболее 
ность берилла. Его блеск, своеобразная 
игра цветов, способность 'хорошо поли
роваться и прекрасный зеленый цвет 
различных тонов ставят изумруд 
первый класс драгоценных камней.

делом занята спе-
Только

разведка
ито полу- 
-проходит

ценная разновид-

в

ДЛЯ ЛАМП ДНЕВНОГО СВЕТА
Коллектив 
комбината

АСБЕСТ (по телефону), 
горно-металлургического 
Наркомцвётмета освоил продукцию, не
обходимую для производства электро
ламп дневного 
этой продукции 
из московских предприятий.

Света. Первая партия 
отправляется одному

ПО МАЛЫМ РЕКАМ
Областное управление по освоению 

эксплоатаций Малых рек за время на
вигации решило перевезти 30—35 тысяч 
тонн хлеба нового урожая. В Гаринском 
районе дополнительно будут работать 
3 катера и баржа грузопод’емностью 
550 тонн, в Туринском районе—несколь
ко катеров.

КИНООБСЛУЖИВАНИЕ 
В ДНИ УБОРОЧНОЙ

164 киноустановки — стационарных и 
передвижек—начали обслуживать кол
хозников, занятых на уборке урожая. 
Свердловская контора «Главкинопрока
та» включила в репертуар7 сельских ки
ноустановок новые фильмы. В том чис
ле «Парад Победы»., «Берлин» и «Это 
было в Донбассе».

ШЕСТЬ МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ
ПОСОБИЙ МАТЕРЯМ

вы-

ОТКРЫТИЕ СЕССИИ АНГЛИЙСКОГОПАРЛАМЕНТА ГРЕЧЕСКИЕ
ПОЛИТИЧЕСКИЕ ДЕЯТЕЛИ
О «РЕОРГАНИЗОВАННОМ» 

ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ВУЛГАРИСА

одних суток: четыре тысячи

ЗВЕЗДА НА КАРТЕ

КОГДА КАВАЛЕРИСТ рас
сказывает о лихом рейде пр 
тылам врага, он часто гово

рит: «славно слетали!». Летчики 
редко употребляют это слово. Они 
говорят просто: «сходил туда-то».

Сергей Треножников, пилот 
Уральского управления Аэрофлота, 
«ходил» очень много, и если от 
Свердловска па карте провести ли
нии в те пункты, куда он летал, 
получается звезда с бесчисленными, 
длиннейшими лучами.

Один луч светит до самого Бер
лина, другой — до Салехарда, тре
тий—до Иркутска!.-.! В этом чувст
вуется не только размах, но, прежде 
всего, большой труд летчика.

Сейчас все летчики
авиации 
доставкой 
уборочной 
товится собрать 
со своих Алей. Колхозы, совхозы, 
машинно.трак горные 
жны во
КУ-

Сергей 
разные 
дефицитные ремни для комбайнов, 
запасные части 
ственных машин

Так, -недавно 
восибирск, сдал 
вый—для одного из заводов, «при
шел» обратно в Свердловск и 
«ушел» в Алма-Ата. Все это в тё-

гражданской
заняты особо срочной 

грузов,. связанных с 
кампанией. Страна го- 

обильный урожай

станции дол-
всеоружии встретить убор-

Треножников возит в 
концы страны моторы и

для се^ьскохозяй- 
и тракторов.

он «ходил» в Но- 
груз, принял но.

В РОДНОМ ПОСЕЛКЕ РЕЧЬ КОРОЛЯ

Константиновичу Тре-
27 лёт. Он—командир 

корабля. Это опытный 
летчик, знающий в со-

чение
двести километров!

Сергею 
ножникову 
тяжелого 
культурный
всршенстве свое трудное дело. О» 
соединяет в себе смелость и холод
ный расчет.

Сергей Треножников—отнюдь не 
исключение среди других своих 
товарищей, занятых такой же по
чётной работой на благо Родины) 

Л. ЕМЕЛЬЯНОВ. 
На снимке1 С. К. ТРЕНОЖНИ
КОВ, летчик Уральского управле
ния Аэрофлота.

Фото В. Тютрина.

СЫСЕРТЬ (от спец. корр.). Два 
| половиной года провела на фронте еф

рейтор -Вера Яковлева. До Великой Оте
чественной войны она работала в Сы- 
сертском отделении связи. В армии 
Вера ■ также* стала связисткой. Девушка 
в совершенстве изучила все виды поч
товых операций. Вместе с наступающей 
Красной Армией она прошла по Румы
нии, Чехословакии и Венгрии.

Ha-днях ефрейтор Вера Яковлева 
вернулась? в Сысерть. Тихий поселок на 
берегу реки все тот же. Но появилось 
новое. За годы войны Изменились и 
люди и поселок. Вырос завод, ' появи
лись новые предприятия и артели. В 
один из первых дней по приезде Вера 
зашла на почту, где работала до войны. 
Радостно "встретили ее подруги. Есть 
о чем рассказать. Вера награждена ме
далью «За боевые заслуги», представле
на к ордену «Красной, Звезды». Яков
левой предложили работать на почте. 
На минуту она присела вместо телефо
нистки:

— Райзо?Даю.
— Девушки, а у ремесленного учили

ща какой номер?
Многие номера она все еще помнит, 

новые быстро узнает...
Связистка- Вера Яковлева вернулась 

к мирному труду.
М. НИКУЛИНА.

НА СРЕДСТВА КОЛХОЗНЫХ 
КАСС ВЗАИМОПОМОЩИ

\С ЛОНДОН; 15 августа; (ТАСС).
Как передает агентство’ Рейтер, се? 

годня тронной речью короля 
открылся английский .парламент 
состава.

Остановившись на капитуляций 
король Георг выразил благодарность 
войскам британского содружества и со
юзников. «Твердой целью моего прави
тельства,—сказал король,—является те
сное сотрудничество моих доминионов 
и согласие со всеми миролюбивыми на
родами в деле создания мира, в кото
ром будут царствовать,, . свобода, мир и 
социальная справедливость с тем,- что
бы жертвы, принесенные в войне, не 
были напрасными».

Король заявил далее,-, что в Берлине 
английские министры, «совещавшиеся с 
президентом Соединенных Штатов и 
премьером Сталиным, заложили фунда
мент, на котором народы Европы после 
длительного кошмара войны могут вос
становить свои потрясенные войной 
страны. Я приветствую создание Совета 
министров иностранных дел, который 
вскоре соберется в Лондоне и будет 
продолжать работу, начатую в Берлине,

Георга
нового

Японии,

в плане подготовки к окончательному 
мирному урегулированию: Устав Об’е- 
диненных наций будет' предложен на 
рассмотрение парламента».

Касаясь внутренних проблем, король 
заявил «Правительство энергично при
ступит к выполнению задачи реконпер- . 
сии промышленности с военных на мир
ные рельсы, к расширению, экспортной I 
торговли, обеспечивая с помощью соот-, 
ветствующего контроля или расширения 
общественного 
промышленность 
мальный вклад 
состояние».

Далее король 
речи на планах национализации англий
ского банка и угольной промышленно
сти, как «части согласованного плана’ 
координации работы топливной и энерге
тической промышленности».

«Правительство, — сказал далее ко
роль,—приложит все свои силы к тому, 
чтобы совместно с лидерами индийско
го общественного мнения содействовать 
скорому предоставлению самоуправле
ния Индии».

влияния, чтобы 
вносила свой 

в национальное

наша
максн-
благ'о-

остановился в своей

(ТАСС).

СНОВА В ГОРЫ
Вчера из Свердловска в Алма-Ата во 

■ Всесоюзную школу инструкторов, 
альпинистов выехала группа свердлов
ских спортсменов.

В беседе с нашим корреспондентом 
руководитель группы, председатель об? 
ластной секции альпинизма Областного 
комитета физической культуры тов. 
П. Крюков сообщил:

— Уральцы любят и ценят альпи
низм. До Великой Отечественной вой
ны «Металлург Востока», «Учитель», 
да не только эти спортивные общества, 
имели на Кавказе и в Казахстане свои 
лагеря. В предвоенные годы были под
готовлены сотни
спортсменов. Опыт, 
не пропал даром, 
как, например, тов. 
гие, отличились на

выносливых отважных 
накопленный здесь, 

Многие спортсмены, 
Федоровских и дру- 
штурмё Карпат и

получили правительственные награды.- ;■ 
Сейчас альпинисты нашей области во-

ПОЛОЖЕНИЕ НА ТИХООКЕАНСКОМ 
ТЕАТРЕ ОПЕРАЦИЙ

С каждым месяцем все больше 
плачивается государственных пособий 
многодетным матерям. За первое полу? 
годие этого года выдано пособий свыше 
6 миллионов рублей. Одинокие 
получили около полутора 
лей;

ПТИЦЕВОДЧЕСКИЕ

матери 
миллиона руб-

ФЕРМЫ
здесь значи-

птидсвод-
ШАЛЯ. В этом году 

тельно возрастает артельное 
ство. За последнее время из Свердлов
ской инкубаторной станции 
ставлено 4.000 цыплят) В 
лях «Красный пахарь», 
Армии 'вновь организуются

в район до- 
сельхозарте. 
им. Красной 
птицефермы.

НА ШАХМАТНОМ ТУРНИРЕ
В СВЕРДЛОВСКЕ

БЕЗ НЕОЖИДАННОСТЕЙ

зобновили свою работу. При Областном 
комитете физкультуры создана альпи
нистская секция, проведен семинар, 
продолжается- учет спортсменов.

Особенно -большое значение мы при
даем подготовке квалифицированных 
кадров Во Всесоюзную школу альпи
низма едут 22 человека,—-рабочие и 
служащие ряда предприятий Свердлов
ска) студенты и научные сотрудники 
индустриального и горного институтов. 
Свердловцы проведут здесь полтора- 
два месяца, они будут проходить- тео
ретический курс альпинизма, практику 
скалолазания, хождения по льду и тех
нику охранения в горах.

За время учебы курсанты совершат 
восхождение на ряд вершин северо- 
западного Тянь-Шаня.

Подготовка квалифицированных кад
ров' позволит шире развить альпинист
ский спорт нашей области.

ГАРИ. В районе созданы колхозные 
кассы взаимопощи. Они оказывают зна
чительную помощь семьям фронтовиков, 
инвалидам Отечественной войны. Толь
ко в этом году было выдано 623 цент
нера хлеба, много картофеля и овощей. 
Особенно большая забота проявляется 
о сиротах, родители которых погибли в 
борьбе с немецкими захватчиками. На 
средства колхозных касс взаимопомощи 
воспитываются 72 ребенка. Члены сель
хозартелей заботятся не только о пита
нии детей, но и стремятся дать им обра
зование.

ЛОНДОН, 15 августа (ТАСС).
Как сообщило в своей вечерней пере

даче лондонское радио, сегодня в 
душном бою близ Токио погибло 
сколько английских летчиков: Они 
летели на заре и получили приказ
нуться обратно в связи с капитуляцией 
.Японии. Эти летчики надеялись, что 
война для них окончена, однако, на них 

15-7-20 японских самолетов, 
самолёты атаковали также

воз- 
не- 
вы- 

вер-

напали
Японские 
союзные корабли.

ЛОНДОН, 15 августа (ТАСС).
Как передает агентство Рейтер, 

штаб командования сухопутными сила
ми союзников на Тихом океане 
сообщает, что 13 августа американские 

остров 
проли- 

один 
судов, 

кие тяжет-'е бомбардиронши- 
со-

самолеты, базирующиеся на 
Окинава, потопили в Цусимском 
ве и к югу от острова Кюсю 
ячэя-:>н5 танкер и 30 грузовых 
Ам-рн 
ки совершили налёты на японские 
оружения на острове Формоза.

ДЕМОНСТРАЦИЯ В БУЭНОС-АЙРЕСЕ ПО СЛУЧАЮ 
КАПИТУЛЯЦИИ ЯПОНИИ

СТРОЯТ ЗЕРНОСУШИЛКИ

ПЫШМА. Многие колхозники артели 
I «Красный Октябрь», Чупинского сельсо
вета, побывали в 1940 году на Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке. 
Здесь им понравилась образцовая зерно
сушилка ПЗС-З. Члены сельхозартели 
нынче построили1 такую зерносушилку в 
своем колхозе, Это позволит колхозу 
при минимальной затрате топлива про
пускать через зерносушилку' до 5 тонн 
высококачественного зерна. Такая зерно
сушилка сейчас строится и в семеновод
ческом колхозе «Смычка».

НЬЮ-ЙОРК, 15 августа (ТАСС).
Корреспондент газеты «Нью-Йорк 

тайме» сообщает из Буэнос-Айреса, ч(то 
I в связи с капитуляцией Японии там 
имели место массовые демонстрации, 
которые как в Буэнос-Айресе, так и в 
других городах Аргентины вскоре при
обрели явно политический характер и 
были направлены против правительства 
Фарреля. Одна группа демонстрантов 
бросала камин в правительственные зда-

В ДОМЕ ОТДЫХА ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
вблизи станции Верх-Ней- ректор дома отдыха тов. Саламатов по

берегу огромного пруда, рас-[ СТоянно заботится 
несколько нарядных дач. Это

В десято,/ туре Всесоюзного шахмат
ного турнира кандидатов в мастера и 
первокатегорников особых неожиданно
стей не произошло. Все лидеры сохра
нили свои позиции. Был сыгран ряд 
интересных партий.

Молодой дальневосточник Ульянов 
прослыл на турнире интересным, остро
комбинационным, но рискованным игро
кам. Он никогда не отказывается от ос
ложнений и довольно часто пускается 
На необоснованные «авантюры». Такая 
тактика не могла дать ему успеха при 
встрече с методичным Иливицким. Так 
и случилось)” 
разыграл 
Ульянов 
надёжно 
Атака 
перевел 
изолированную 
пешки «ё» и «f» и добился 
шающего преимущества. В безнадежном 
положении Ульянов просрочил время.

Гергенредер «поймал» азартно играв
шего Шофмана в ловушку, выиграл сло
на и партию. Киселев победил Бараш
кова, Волошин—Вавилова в хорошей по
зиции «зевнувшего»...

Бастриков отложил 
пассивно боровшегося 
мя Лишними пешками 
сами на победу. Интересная 
Еремин—Шахов отложена в выигранном I 
для Еремина положении. В партии Рома- 
нов—Жданов вероятна ничья. Не со-1 
стоялась встреча Радченко—Брон.

После 1.0 туров впереди—Иливицкий 
(Свердловск)—8 из 10, Гергенредер] 
(Красноярск) и Еремин (-Казань)—по 6' 
из 7, Бастриков (Москва)—6, 5 из 8 воз
можных.

Сегодня—одиннадцатый тур.

Иливицкий 
староиндийскую 

перешел в азартную 
укрепленной позиций черных 

■не удалась и 
игру в Эндшпиль,

пешку
И «Ь>

(чёрные) 
партию, 

атаку

В лесу, 
винск, на 
положено 
дом отдыха железнодорожников Сверд
ловской дороги.

Здесь особенно типична замечатель
ная красота уральской природы. За си
ним простором широкого пруда, берега 
которого изрезаны причудливой линией 
полуостровов, видны строгие очертания 
далеких гор.

Каждый день отдыхающих полон 
здоровых и разнообразных удовольст
вий. G раннего утра от берега отплы
вают лодки с любителями гребли и 
рыбной ловли. Купальни звенят от ве
селых возгласов пловцов. Кое-кто от
правляется в лес за грибами и ягодами. 
Молодежь пробует свои силы на тур
никах спортивной площадки. Нередко 
проводятся экскурсии в окрестности 
Верх-Нейвинска. Излюбленным местом 
прогулок отдыхающих является урочи
ще—«Семь братьев».

Хорошему отдыху способствует пра
вильный режим дня, чистота и покой в 
палатах, доброкачественное питание. Ди

о питании. Каждое 
себе зав. произ- 
и обсуждает 
Пища здесь 
и обильная,

оладьи—-изделия

НА ВСЕСОЮЗНЫЙ СМОТР
ХОРОВЫХ И ВОКАЛЬНЫХ 

КОЛЛЕКТИВОВ

Иливицкий 
использовал 
11», слабые 

ре-

ферзя.
партию против 

Зарецкого с дву. 
и большими шан- 

встреча

Е. ШЕРМАН.

окружной дом красной Армий
ГАСТРОЛИ свердловского госуд. области, 

драмат. театра
Сегодня ТАК и БУДЕ!

1.8 августа БЕСПРИДАННИЦА. 
Начало в 8 ч. 15 м.

До?л культуры железнодорожников
Сегодня демонстрируется кинокартина 

НЕУЛОВИМЫЙ ЯН.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — На границе. СОВКИНО — На 
границе. Т^МП—-Дорога к звездам. СТАЛЬ 
—Это было в Донбассе. КИНОТЕАТР имени 

Маяковского—На границе.

гОСИППОДРОМ
-VIII БЕГА и СКАЧКИ, на пня

1 Сад-театр им. Вайнера
Сегодня и ежедневно I АСТРОЛИ ДЖАЗ- 
ОРКЕСТРА Эстонской ССР под руковод. 

и при участии 
ВЛАДИМИРА САПОЩНИНА.

Солисты: ЭННА МУЛЛА!, ЭЙЕ НАН- 
НЕЛЬ, ЭРУСТ КАННЕЛЬ, ВИКТОР 
ЭЛЬМАТ, МАРЕТ АРУМЯЭ, ВАЛЕН
ТИНА САПОЖНЦНА, нач. в 9 ч. 30 м.

г

Издательству
УРАЛЬСКИЙ РАБОЧИЙ"

срочно требуются:
печники, плотники, столяры, кровельщи
ки и курьеры. Можно на-временну|о работу.

Условия .по соглашению.
Здесь же требуются УЧЕНИКИ В НАБОР 

НЫй и КОРРЕКТОРСКИЙ ЦЕХА. ‘
Справляться: ул. Ленина, 47. комната .32’ 

отдел кадров.

Редакции «Уральский рабочий»
(РЕБУ Ю I С Я:
МАШИНИСТКИ и СТЕНОГРАФИСТКИ
Обращаться: ул. Ленина, 47, 4 этаж, ком

ната 55.

утро он вызывает к 
водством тов. Куляеву 
ню предстоящего дня; 
товится разнообразная 
лебяки, пирожки-, 
старшего повара тов. Деевой—мастери
цы своего дела.

Тепло отзываются железнодорожники 
о доме отдыха. Лучший машинист 
Свердловской железной дороги Михайл 
Логинов говорит:

— Работая всю войну без отдыха, 
чувствовал 
Пребывание 
отдыха восстановило мои 
реп, прибавил 
за свое любимое Дело с новой 
гией.

Проводники, кондукторы, слесари ва
гонных парков и паровозных депо, дис
петчеры, побывавшие в Верх.Нейвинском 
.доме отдыха, Оставляют в книге отзы
вов и предложений благодарность за 
умелое и заботливое. обслуживание.

В. ЦАМ.

ме- 
го-

Ку- 
рук

я
переутомление, 

доме 
Я ок- 
взялся 

энер-

большое
в Верх-Нейвинском 

сида, 
в весе и сейчас

А. Е. КАТКОВА—заведующая детск им садиком № 109 Кировского райо
на гор. Свердловска—учит ребят поливать цветы.

Фото К. Горбуновой.

В ПОМЕЩЕНИИ ТЕАТРА МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИЙ

СПЕКТАКЛИ СВЕРДЛОВСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА

Открыта предварительная продажа билетов, касса работает с 3 ч. дня.

19 августа ПРОФЕССОР ПОЛЕЖАЕВ
21 августа ТАК и БУДЕТ
22 августа ПОЕДИНОК
23 августа ТАК и БУДЕТ
24 августа ЖЕНИТЬБА БАЛЬЗАМИНОВА

Свердловская контора ГЛ А В КИН ОПР ОН АТ
ВОЗОБНОВИЛА ПОСТАНОВКУ НА ЭКРАНАХ КИНОТЕАТРОВ ХУДОЖЕСТВЕН

НОГО ПРИКЛЮЧЕНЧЕСКОГО ФИЛЬМА

НА ГРАНИЦЕ
По материалам П. ПАВЛЕНКО. Сценарий и постановка А. ИВАНОВА.

В главных ролях: Зоя Федорова, Николай Крючков, ЭрасТ Гарин 

Е. Тяпкина и др;

Производство Ленинградской ордена Лёнина киностудии ЛЕНФИЛЬМ.
Для постановки в г. Свердловске фильм передан одновременно трем кинотеатрам: 

ОКТЯБРЬ, СОВКИНО и им. МАЯКОВСКОГО.

Свердловский кооперативный техникум 
объявляет прием учащихся

НА БУХГАЛТЕРСКОЕ, ПЛАНОВОЕ и товароведное отделения 
Срок обучения 3 года.

Принимаются лица, имеющие образование 7 классов средней школы. Отличники 
принимаются без испытаний, все остальные держат.испытания по русскому языку, 
литературе, математике, Конституции СССР. Имеющие образование 9, 10 классов 
принимаются на И курс без испытаний. Поступающие обеспечиваются: стипендией 
80 рублей на I курсе, 100 руб. на II курсе, отличникам стипендия выше на 25%, 

предоставляется общежитие, постельные принадлежности.
Заявления с соответствующими документами направлять по адресу: г. Свердловск, 

ул. к марта, 4.

20 августа, по 5 сентября в МосквеС 20 августа, по 5 сентября в Москве 
состоится Всесоюзный смотр хоровых и 
вокальных коллективов. На смотр вые
дут: хоровая капелла Тагила, руководи
мая т. Толмачевой, и 
пляски-' Серова-, под 
Распопиной; Хоровая капелла 
на смотре произведения советских ком
позиторов, ансамбль песни и пляски Се
рова—уральские -песни и пляски.

От вокалистов области в смотре бу
дут участвовать тт. Михайлова, Фомина 
и Экалло (Свердловск), Комарова '(Ала
паевск), Кутьма и Донцова (Тагил).

ансамбль песни и 
^руководством тов.

исполнит

НОЦЫЙ КУРОРТ
Курорт для рабочих и служащих от

крывает в селе; Еловка завком метал
лургов завода (имени А. К: Серова. Ре
монтируются жилые и лечебные поме
щения, оборудуются три сернистые ван
ны, устраиваются красный уголок и тан
цевальная площадка.

ЛИТЕРАТУРНЫЙ ЧЕТВЕРГ
Очередной литературный «четверг» в 

Союзе писателей был посвящен творче
ству начинающих поэтов и прозаиков 
Первушиной, файна, Хвостенко и Чума
кова.

Наибольший интерес и в то же время 
самые разноречивые мнения вызвали 
стихи студентки 3-го курса Госунивер- 
ситета Первушиной. Большинство вы
ступавших отмечали, что стихи Перву
шиной, порой интересные по мысли, 
все же не самостоятельны, в них чувст
вуется влияние Пастернака, Маяковско
го и других поэтов.

Стихотворения Файна «Мальчишка» я 
«Монолог» свидетельствуют о росте мо
лодого поэта; хотя «Монолог» имеет 
большие недостатки: нарочитая грубость 
языка, неубедительный образ героя сти
хотворения.

Одобрительно отзывались о стихотво
рении Хвостенко «Ночь в парке», в ко
тором автор тонко и верно изобразил 
ощущения и мысли воина, вернувшегося 
домой.

Тов. Чумаков прочел свой первый рас
сказ «Богатый жених». Автор в литера
турном отношении еще очень слаб и 
наивен. Он еще не умеет правильно по
дойти к теме, не умеет строить сюжет. 
Но в рассказе его есть живые, правди
вые детали, свидетельствующие о на
блюдательности автора, о некотором 
умении изображать виденное.

АФИНЫ, 14 августа
Лидер либеральной партии Софулис 
сделанном им от имени партии заяв- 

(ении подчеркнул, что последняя реор
ганизаций правительства Вулгариса 
фактически ничего не изменила и что 
оно остаётся, по существу, правитель
ством крайне правых.’ Софулис отметил, 
что премьер в своей декларация не 
сказал, намерен ли он принять какие- 
либо меры против террора монархистов.

«Сознание национального долга, — 
сказал далее Софулис,—заставляет на
стаивать на образовании политического 
правительства, которое об’единило бы 
всё национальные силы». Касаясь слу
хов о том, что правительство намерено 
назначить плебисцит на октябрь, Софу
лис заявил, что такое действие со сто
роны' Вулгариса означало бы государ
ственный переворот, ибо 
положении голосование 
фицировано ’ больше, чем

«Либеральная партия, 
Софулис, — будет бойкотировать по
добные плебисцит и выборы. Либераль
ная партия заявит протест против мето
дов составления избирательных списков, 
и если этот протест не- возымеет дей
ствия, партия отзовет своих представи
телей из комиссии по проверке 
ков».

Лидер республиканской партии 
лонас заявил, что второй кабинет 
гариса, как и первый, пришел к 
сти вопреки воле всех республиканцев 
и является «правительством; монархиче
ского лагеря, которому республиканцы 
отказывают в доверии. Собственно 
сам премьер, — говорится в заявлен;, 
Милонаса, признал в своей программной 
речи, что он не пользуется доверием 
народа и политических партий».

Вся республиканская 
критикует правительство 
программную речь премьера. 
«Элефтория» в передовой статье 
чает, 
ных батальонов;
ранки и им 
примкнули к 
который служит 
«нового» правительства и 
поэтому в программной речи 
министра не было ни слова о 
этих преступников.

«Элефтория» считает, что
I тельство Вулгариса предателям родины 

могло бы опозорить Грецию перед всем 
миром, «но, к счастью,—замечает газе
та,—Вулгарис не представляет Грецию»

в

при нынешнем 
будет фальси. 
в 1935 году».

подчеркнул

спис-

Ми- 
Вул- 
•вл а-.

ния, причем было разбито несколько 
окон. Демонстранты выкрикивали ло
зунги, направленные против режима! 
Фарреля и в частности против Перона. 
Полиция не проявляла обычных стро
гостей. Как сообщает корреспондент 
агентства — гт—„ -------
демонстранты кричали: «Смерть 
ко», а также выкрикивали • другие . 
зунги, направленные против Фарреля 
Перона.

Как сообщает i-------------------
Юнайтед Цресе, некоторые

Фран- 
ло-

1 и

РЕШЕНИЕ С’ЕЗДА АЛБАНСКОГО 
НАЦИОНАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКОГО ФРОНТА

БЕЛГРАД, 13 августа (ТАСС).
1.0 августа закончился конгресс об- 

щёалбанского Национально-Демократи
ческого .фронта. Председателем. Демо
кратического фронта Албании (он же 
председатель секретариата фронта) из
бран Энвер Ходжа.

Генеральный Совет фронта избран в 
составе 80 человек. Из состава Гене
рального Совета избран исполнительный 
комитет из 20 человек. В секретариат 
избрано 9 человек.

Программа Демократического -фронта 
Албании предусматривает: политическое 
сплочение
защиту и
Албании и
поддержку 
банский народ 
нально-освободительной

держку демократической прогрессивной 
республики; политическую, организацию 
и мобилизацию всего албанского, народа 
на защиту и укрепление своей власти и 
обеспечение активного участия в ней 
всего народа; поддержку широких эко
номических и общественных реформ, 
необходимых для создания самостоя 
тельного демократического государства; 
политическую организацию и мобилиза-

всего населения Албании; 
обеспечение независимости 
верховной народной власти; 
новой власти, которую ал- 

создал в ходе нацио- 
войны, под-

ВОССТАНОВЛЕНИЕ

печать резко 
Вулгариса и 

Газета 
заме- 

что все предатели, люди из охран- 
, палачи из особой ох? 
подобные лица теперь 

крайне правому лагерю, 
единственной опорой 

что именно 
премьер- 

наказаний

покрови-

КАЗНЬ 7 ГЛАВАРЕЙ
БАНДЫ МИХАЙЛОВИЧА

БЕЛГРАД, 15 августа (ТАСС).
Белградское радио сообщает, что вче

ра после полудня был приведен в ис
полнение смертный приговор 7 главарям 
банды Михайловича.

цию всего албанского народа для реши
тельного искоренения всех остатков фа
шизма и реакции; поддержку и установ
ление контакта со всеми демократиче
скими и прогрессивными силами мира 
и в особенности Балканского полуост
рова и борьбу со всеми реакционно-фа
шистскими и профашистскими силами 
во всем мире и на Балканах.

Назначение' 
принца Хигасикупи 
премьер-министром 

Японии
ЧУНЦИН, 16 'августа (ТАСС).
Как передает японское радио, сегодня 

утром японский император поручил 
прийцу Хигасикупи сформировать новый 
кабинет. .

ТЕКСТИЛЬНОЙ

(ТАСС).ВАРШАВА, 14 августа
Газета «Глос люду» Сообщает, что за 

истекшее полугодие возрождаемая поль
ская текстильная промышленность до? 
стигла огромных успехов. К концу ию
ля работали 674 
На

текстильных фабрики
них занято 90 тртся'ч рабочих, т. е.

РУМЫНСКАЯ ПЕЧАТЬ
СОВЕТСКИМ СОЮЗОМ

ОТНОШЕНИЙ

ПРОМЫШЛЕННОСТИ В ПОЛЬШЕ

почти в два с половиной раза больше, I 
чем в феврале текущего года. Г 
эксплоатаций находятся • 17,5 тысячи 
ткацких станков и 432 тысячи веретен, 
т. е. почти в три раза больше, чем в 
феврале.

О ВОССТАНОВЛЕНИИ
ДИПЛОМАТИЧЕСКИХ

С РУМЫНИЕЙ
БУХАРЕСТ, 16 августа (ТАСС). —
Комментируя сообщение об обмене по- нять участие 

сланниками между СССР и Румынией, 
газета «Скынт.ейя» в передовой статье 
«Посланцы прочной дружбы» -пишет; 
что это «открывает самые светлые пер
спективы для румынского народа. Ни
что не отделяет теперь румынский на
род От советского. Взаимное доверие, 
упроченное в общей борьбе против 
гитлеровской Германии, ещё более ук
репился вследствие восстановления ди
пломатических отношений между обеими 
странами»,

«Решение советского правительства,— 
пишет газета «Ардялул»,—с восторгом 
принятое румынским общественным мне
нием, является решительным признанием 
нашего участия в борьбе пр.бтйв гитле
ровских захватчиков, а также добросо
вестного выполнения обязательств, нала
гаемых на нас соглашением о переми
рии». Газета желает своим посланни
кам «быть искренними представителями

Самоубийство японского
военного атташе в Швейцарии 0
СТОКГОЛЬМ, 16 августа (ТАСС).

I Шведское радио сообщает, что сегод.
В ня покончил самоубийством японский 

военный атташе в Берне Окамуто.

I своих народов и, таким образом, при? 
в создании свободы и 

! братства между народами».
Известный румынский публицист Ми

хай Бешок опубликовал в газете 
«Фронтул и Лугарилор» статью, в кото
рой заявляет: «Не следует забывать) что 
на протяжении многих лет в Румынии 
велась пропаганда против СССР-, а ру
мынские фашисты и легионеры приняли 
деятельное участие в грабительской 
войне на Востоке. Если теперь наше 
положение таково, как прежде нам и 
не снилось, то за это мы должны благо)? 
дарить Советский Союз, который, 
нив усилия нашего народа, был и 
тается более чем внимательным к 
Путем дальнейшей демократизации 
должны доказать, что мы достойны 
го внимания».

Газета «Либертатя» отмечает, 
«только прочная дружба с Советским 
Союзом и остальными союзниками обес
печит счастливое процветание Румьв-

I НИИ».

оце- 
ос- 

нам.
мы 

ЭТО-

что

Агенты клини Арцышевского 
распродают имущество польской 

миссии в Иране

ТЕГЕРАН, 16 августа (ТАСС).
По сообщению газеты «Ферман», пред

ставители бывшего польского эмигрант
ского «правительства» распродают в 
Тегеране имущество польской миссии и 
польских военных лагерей. Они также 
препятствуют полякам возвращаться на 
родину и выселяют в Палестину и 
гие страны тех, кто хочет делать

МАССОВЫЕ МИТИНГИ
В ИРАНСКИХ ГОРОДАХ

дру-
Это*:

ТЕГЕРАН, 13 августа (ТАСС).
В день конституции; 5 августа, в 

ризе; Пехлеви, Мианэ, Маранде, Баболё 
и в других городах Ирана состоялись 
массовые митинги. Участники митингов 
требовали отставки правительства Сад
ра, создания Демократического прави
тельства, проведения чистки государст. 
венного аппарата от агентов Реза—Ша
ха и предания их суду,- принятия мер 
против безработицы, разоружения воору
женных отрядов племен и хаонов и т. д.

Тав-

Ответственный редактор 
Л. С. ШАУМЯН.
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Све рдловский электромеханический техникум НКЭП |
ОБЪЯВЛЯЕТ ОСЕННИЙ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ Ё

на первый и.старшие курсы с отрывом и без отрыва от производства по специально- = 
стям: ЭЛЕКТРОМАШИНОСТРОЕНИЕ, ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЕ ПРОМ. ПРЕД- = 
ПРИЯТИИ, ОБРАБОТКА МЕТАЛЛОВ. РЕЗАНИЕМ ЭЛЕКТРОАППАРАТОСТРОЕ- = 

НИЕ, ПРОИЗВОДСТВО КАБЕЛЕЙ И ПРОВОДОВ.
В техникум принимаются лица в возрасте, от 14 до 25 лет, окончившие 7 '*лассов = 
средней школы и выдержавшие приемные экзамены по руссксгму языку, литературе, = 
математике и Конституции СССР. Окончившие семь классов с аттестатом от лич- = 
ника принимаются без приемных экзаменов, окончившие 9 классов принимаются на = 
2-й курс,окончившие 10 классов—на 3-й курс (отличники принимаются без экзамен.). В 
Все успевающие зачисляются на стипендию. Иногородние обеспечиваются общежи- = 
тием. Заявления принимаются до 1 сентября.'Приемные экзамены с 5-сентября, а = 

зачисление отличников по 17 сентября., В
Заявления с соответствующими документами направлять по адресу: г. Свердловск, В 

ул. Радищева. 51. Телефон ДГ-82-14. В

ПРЕДСЕДАТЕЛИ КОЛХОЗОВ!
Не опаздывайте застраховать озимые посевы 

до истечения срока сева-
Посевы можно застраховать до полной стои

мости урожая по гос,
Градобитие, вымерзание, вымочки и 
другие стихийные бедствия, повреж
дая посевы сельскохозяйственных 
культур, приносят колхозам большие 

убытки.

розничным ценгм,

Справки о добровольном страховании 
можно получить у. инспекторов и 

агентов Госстраха.

н

Невьянский механический техникум
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ на 1945 -1946 учебный год. 

техникум готовит:! техников-технологов по 'холодной обработке металлов 
резанием и технинов-инструменталыциков.

Срок обучения и.условия приема общие для техникумов.
Все успевающие студенты обеспечиваются .стипендией. Иногородние обеспечиваются 
общежитием и постельными принадлежностями. При техникуме имеется столовая. 

Прием заявлений по 5 сентября 1945 года.
Адрес: г. Невьянск, Свердловской области, Ул- пР°летарская , 6,2‘ехникум^

Свердловская контора „ОСОБТОРГ 
ОРГАНИЗУЕТ’

в своем продовольственном магазине с 21 августа 
продажу ржаного хлеба и муки пшеничной высшего, 

первого и второго сортов по ценам „Особторга".

ТРЕБУЮТСЯ: рабочие всех специальностей, инженерно-технические работ
ники и служащие.

, Поступающие обеспечиваются жилплощадью, питанием.
^.Поступившие могут приобрести квалификацию" по личному выбору на кур
сах. Обращаться: г. Свердловск, 12, Площадь Первой Пятилетки, отдел 
кадров завода. Трамваи: 5, 2. Телефоны: коммутатор 90-40, дополнительные 

12-40 и 10-34.

Областное управление Госстраха.

СВЕРДЛОВСКОЙ ФАБРИКЕ ОБУВЬ 
требуются: токари, слесари, инструментальщики^ жестянщики, 
кузнецы-молотобойцы, кочегары, слесари—-паропроводчики, монтеры — налад
чики обувных машин, механики швейных машин, плотники-столяры, иамек- 
щики и печники, маляры и штукатуры, бухгалтеры и счетоводы, кладовщики, 
агенты По снабжению, сапожники, чернорабочие—грузчики, охранники, убор
щицы, ОбувЩИНИ всех квалификаций, подсобные рабочие в цеха (мужчины и 

женщины), электрики.
Обращаться в отдел кадров фабрики, ул. Хохрякова. 14.

Отделу культпросветработы горисполкома
ТРЕБУЮТСЯ на постоянную работу: 

СЧЕТНЫЙ РАБОТНИК, ИНСПЕКТОРЫ 
ПО КАДРАМ, КЛУБАМ И 
СЕКРЕТАРЬ-МАШИНИСТКА И 
Обращаться: ул. Ленина. 24-а, 

комната № 17, телефон Д1-23-08.

ПАРКАМ, 
КУРЬЕР. 
4-й этаж,

Свердловской конторе 
Золототехснаба

ИНЖЕНЕР гю планированию перевозок. 
ТОВАРОВЕДЫ по техенабжению, ЗАВ. 
ГАРАЖОМ, ГРУЗЧИКИ на автомашины, 

ШОФЕРЫ, ЭКСПЕДИТОРЫ.
Обращаться: ул. Ленина, 41. 4-й этаж, комн. 

» .33, телефон,Д1- 15-86.

РОДИН Александр Федорович, проживаю
щий Березовский р-н, поселок Пышминско- 
го завода, ул. Конторская. 20. возбуждает 
судебное дело о расторжении '«Зрака с его 
женой РОДИНОЙ Екатериной Михайловной,, 
проживающей г. Свердловск. 11 , Военный 
городок. Дело.будет рассматриваться в на
родном суде 2-го участка Кировского р-на 

г. Свердловска.

ТРУСОВ Петр Николаевич, проживающий 
г. Свердловск, ул. Кузнечная, 204, кв. 3, 
возбуждает судебное дело о расторжении 
брака с его женой ТРУСОВОЙ Марией 
Григооьевной, проживающей г. Свердловск, 
ул. Кузнечная, 204. кв. 5. Дело будет рас
сматриваться в народном суде 1-гр участка 

Октябрьского района г. Свердловска.

Адрес редакции: Свердловск, ул. Ленина, 47 4-й этаж Телефоны редакции: ответственный редактор Д1.19.07, зам. ответственного редактора Д1-43.07, ответственный секретарь, и секретариат Д 1.28.03, ночной секретариат Д 1.97.47, .отдел партийной жизни и пропаганды Д138.8-, 
Д1-34-05, промышленно-транспортный отдел ДГ-82-86. Д1-39-10, сельхозотдел ДЫ7-62. отдел писем Д1-39-76, ДЬ35.94, отдел луяьтуры и быта ДI-43-09, отдел информации Д1-34.г05,-стенографистки Д1-30-71, зав, издательством Д1-29-50, отдел об’явлении Д1-00-47.
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